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Сельский Совет
Сельские Советы являются самы

ми многочисленными органами го
сударственной власти. В составе 
депутатов сельских Советов нашей 
области —  инженерно-технические 
работники, специалисты сельского 
хозяйства, передовики колхозного 
производства, учителя, медицинские 
работники. Это позволяет Советам 
квалифицированно решать вопросы 
хозяйственного и культурного стро
ительства.

Партийные и советские органы 
нашей области за последнее время 
приняли ряд мер, направленных на 
улучшение работы сельских Сове
тов.

Работа многих сельских Советов 
в последнее время заметно оживи
лась. Екимовский сельский Совет. 
Еожевниковского района (председа
тель тов. Ахмылин), стал более ак
тивно влиять на развитие колхозно
го производства. На сессиях этого 
Совета обсуждаются такие вопросы, 
как итоги выполнения социалисти
ческих обязательств между соревну
ющимися колхозами сельсовета, о 
мерах по увеличению производства 
продуктов животноводства и другие.

В подготовке сессий активно 
участвует сельскохозяйственная ко. 
миссия, возглавляемая тов. Пили- 
ченко. На заседаниях исполкома 
сельсовета заслушиваются отчеты 
председателей колхозов, бригадиров, 
заведующих фермами и других руко
водящих работников колхозов, что 
способствует повышению ответст
венности этих работников за пору
ченное дело.

Сельсовет совместно с правле
ниями колхозов регулярно проводит 
совещания с работниками животно
водческих ферм и полеводческих 
бригад, на которых обсуждаются 
итоги выполнения принятых обяза
тельств, вопросы улучшения тру
довой дисциплины и другие.

Все это оказывает плодотворное 
влияние на хозяйственную деятель
ность колхозов имени Булганина и 
«Победа». Эти колхозы своевремен
но закончили уборку урожая, сдали 
государству почти 13 тысяч цент
неров хлеба сверх плана, полностью 
засыпали семена зерновых культур, 
успешно добиваются повышения 
продуктивности общественного жи
вотноводства.

Межениновский сельсовет. Том
ского района (председатель тов. 
Андреев), широко привлек родителей 
и учащихся старших классов к 
проведению ремонта школьных зда
ний, в результате чего в течение 
лета капитально отремонтированы 
здания средней школы и трех на
чальных школ.

Усть-Озеренскпй сельсовет, Верх- 
не-Кетского района, оказывает все
мерное содействие индивидуальным 
застройщикам.

Однако нельзя не признать, что 
роль многих сельских Советов на
шей области принижена. Некоторые 
сельсоветы не оказывают серьезного 
влияния на хозяйствейную дея
тельность колхозов, слабо контро
лируют и направляют деятельность 
сельских социально-бытовых уч
реждений, не занимаются благоуст
ройством колхозных сел и дорож
ным строительством, беззаботно от
носятся к удовлетворению неотлож
ных нужд пенсионеров, престаре
лых. одиноких матерей. Одна из 
главных причин неудовлетвори
тельной работы многих сельсоветов 
состоит в тОм. что председатели и 
секретари Советов все еще недо
оценивают организационно-массо
вую работу.

Председатель Красногорского 
сельсовета, Тегульдетского района, 
тов. Попов устранился от руковод
ства организационно-массовой рабо
той Советов. В результате этого, 
сессии Совета проходят формально, 
сельскохозяйственная и бюджетная 
постоянные комиссии Совета без. 
действуют, многие депутаты не свя
заны с избирателями.

Отрицательно сказывается на ра. 
боте сельсоветов также и то. что 
многие райисполкомы все еще недо
статочно руководят ими. На испол
комах райсоветов редко слушаются

отчеты о работе сельсоветов, руко
водящие работники райисполкомов, 
бывая на местах, общаются глав
ным образом с хозяйственными ру
ководителями, а в работу сельсове
тов не вникают глубоко, заведую
щие отделами райисполкомов слабо 
участвуют в подготовке и проведе
нии сессий сельсоветов, сельских 
сходов.

Недавно Президиум Верховного 
Совета РСФСР утвердил новое поло
жение о сельском Совете депутатов 
трудящихся. Этим положением на 
сельсоветы возложены большие й 
ответственные задачи. Сельсовет 
обязан всемерно оказывать содейст
вие колхозам в развитии обществен
ного хозяйства, в увеличении про
изводства продуктов полеводства и 
животноводства, в повышении про
изводительности труда и укрепле
нии трудовой дисциплины, в даль
нейшем подъеме материального и 
культурного уровня жизни колхоз
ников.

Сельсовет призван осуществлять 
контроль за работой находящихся 
на территории сельсовета предприя
тий местной промышленности, все
мерно добиваясь расширения произ
водства товаров широкого потребле
ния и строительных материалов, 
развития мастерских бытового об
служивания и кустарных промыс
лов. Сельсовету предостав.тено пра
во осуществлять контроль за со
блюдением правил советской тор
говли и обеспечением культурного 
обслуживания покупателей.

Сельсоветы должны постоянно 
заниматься организацией строи
тельства и ремонта жилых домов, 
школ, лечебных и детских учрежде
ний, благоустройства колхозных 
сел.

Большие задачи поставлены не. 
ред сельсоветами в области органи
зации народного образования, куль
турно-просветительной работы, 
здравоохранения, социального обес
печения, охраны государственного 
порядка и прав граждан. Нет такой 
стороны жизни колхозного села, ко
торая могла бы остаться вне поля 
зрения сельского Совета.

Для того, чтобы сельский Совет 
мог успешно справляться с постав
ленными задачами, прежде всего, 
необходимо, чтобы он повседневно 
поддерживал и всемерно укреплял 
связь с ШИРОКИМИ массами трудя
щихся. Это значит, что во всей сво
ей работе сельсовет должен опи
раться на депутатов, постоянные 
комиссии, сельский актив, интел
лигенцию, передовиков производст
ва. Важно организовать дело так, 
чтобы депутаты сельских Советов 
активно участвовали в подготовке 
и проведении сессий, в работе по
стоянных комиссий, систематически 
работали на избирательных окру
гах.

Чтобы полнее использовать пре
доставленные права, сельсоветы 
должны организовать глубокое изу
чение нового положения о. сельских 
Советах всеми депутатами и широ
ким кругом сельского актива. В 
этих целях необходимо в ближайшее 
время провести сессии сельских Со
ветов с приглашением руководите
лей колхозов,- сельских учреждений, 
передовиков производства, на кото
рых нужно тщательно обсудить но
вое положение о сельском Совете.

Нельзя дальше мириться с име
ющимися недостатками в работе 
райисполкомов по руководству сель
советами. Райисполкомы обязаны в 
ближайшее время разработать и 
осуществить мероприятия, направ
ленные на коренное улучшение ра. 
боты сельских Советов. Необходимо 
также усилить руководство сель
скими Советами со стороны Терри
ториальных парторганизаций. ()ни 
должны повседневно вникать в ор
ганизационно-массовую работу 
сельсоветов, решительно вскрывать 
имеющиеся недостатки и принимать 
меры по их устранению. Каждый 
сельский Совет должен стать под
линным организатором масс на ус
пешное решение задач хозяйствен
ного и культурного строительства, 
намеченных XX съездом КПСС.

Бурят-Монгольская АССР досрочно 
выполнила планы заготовок и закупок 

хлеба, молока и шерсти
труженики сельского хозяйства 

Бурят-Монгольской АССР, готовясь 
достойно встретить сороковую го
довщину Великой Октябрьской со
циалистической революции, досроч
но. 16 октября, выполнили госу
дарственный план хлебозаготовок 
на 101,6 процента. Сдано и прода
но государству сверх плана 665 
тысяч пудов хлеба.

Колхозы и совхозы республики 
досрочно также выполнили план 
сдачи шерсти государству на 111,9 
процента. Всего сдано 2.944 тонны 
шерсти, или на 698 тонн больше, 
чем на эту дату прошлого года. Сда
но и продано шерсти сверх плана

315 тонн. Досрочно выполнен план 
заготовок и закупок молока на 
130,5 процента. Сдано и продано 
молока государству на 17.141 тон
ну больше,' чем за соответствующий 
период прощдого года.

В настоящее время колхозы, МТС 
и совхозы, партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы рес
публики направляют усилия к то
му, чтобы успешно завершить вс'е 
сельскохозяйственные работы, обес
печить засыпку семян под посев 
1958 года в размерах рлн ой  по
требности. выполнить государствен
ные планы заготовок мяса и дру
гих сельскохозяйственных продук
тов.

Председателю Президиума Верховного Совета 
Союза Советских Социалистических Республик

Р Е П О Р Т А Ж

товарищу К. ВОРОШИЛОВУ
Первому секретарю Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Союза

товарищу Н, ХРУЩЕВУ
Председателю Совета Министров Союза 
Советских Социалистических Республик

На сталЬнЫх путях

товарищу Н, БУЛГАНИНУ
От имени китайского народа. Коммунистической партии Китая и Пра. 

вительства Китайской Народной Республики выражаем Вам и через Вас 
великому советскому народу. Коммунистической партии Советского Сою
за и Советскому правительству нашу сердечную благодарность за дру
жественные поздравления по случаю 8-й годовщины со дня провозгла- 
щения Китайской Народной Республики.

Советский народ всегда проявлял и проявляет самые большие симпа
тии и оказывает несравнимую помощь китайскому народу, идущему по 
столбовой дороге, проложенной Великой Октябрьской социалистической 
революцией, в ходе народно-демократической революции и социалисти
ческого строительства. Китайский народ всегда будет дорожить братской 
дружбой советского народа и будет и впредь настойчиво изучать цен
ный опыт советского народа в революции и строительстве, чтобы побе
доносно заверщить славное дело социалистической революции и социа
листического строительства.

Великое единство 800-миллионного народа Китая и Советского Союза 
уже стало важнейшим фактором сплоченности лагеря социализма во 
главе с Советским Союзом и мощным оплотом мира во всем мир^. Мы 
будем всегда вместе с советским народом объединять все миролюбивые 
страны и миролюбивые народы всего мира для совместной борьбы за 
сохранение мира во всем мире и дело прогресса человечества.

Горячо отмечая великий праздник нашего народа, мы с величайшей 
радостью видим, что советский народ встречает 40-ю годовщину Вели
кой Октябрьской социалистической революции блестящими достижения
ми и небывалым энтузиазмом. Нам хотелось бы воспользоваться этим 
случаем, чтобы пожелать советскому народу еще больших успехов в де
ле строительства коммунизма и защиты мира во всем мире.

Председатель Китайской Народной Республики, 
председатель Центрального Комитета Коммунистической партии Китая

МАО ЦЗЭ-ДУН.

Председатель Постоянного Комитета Всекитайского 
Собрания Народных Представителей 

ЛЮ ШАО-ЦИ.

Премьер Государственного Совета 
Китайской Народной Республики 

ЧЖОУ ЭНЬ-ЛАЙ.
15 октября 1957 года, 
Пёкив;

Министру иностранных дел Союза Советских 
Социалистических Республик

товарищу А. ГРОМЫКО
Разрешите мне выразить Вам, товарищ Министр, свою сердечную 

благодарность за Ващи дружественные поздравления по случаю 8-й го
довщины со дня провозглашения Китайской Народной Республики.

Великая Дружба между народами Китая и Советского Союза является 
мощной силой защиты мира и безопасности во всем мире. Мы будем 
еще больше укреплять отношения дружбы и сотрудничества между на
шими странами и прилагать неустанные усилия в развитию междуна
родного дружественного сотрудничества и упрочению длительного мира 
во всем мире.

Министо иностранных дел 
Китайской Народной Республики 

ЧЖОУ ЗНЬ-ЛАЙ.
15 октября 1957 года.
Пекин.

Замечательными трудовыми успе
хами встречает приближающийся 
праздник Октября коллектив же
лезнодорожного узла станции 
Томск-П.

В развернувшемся социалистиче
ском соревновании в честь знаме
нательной даты первенство держит 
паровозное депо, перевыполнившее 
девятимесячный план перевозов 
грузов на 1.519.730 тонн. За это 
время паровозными бригадами был 
проведен 2.531 тяжеловесный 
поезд и за счет этого сэкономлено 
свыше 840 тысяч рублей государ
ственных средств.

Заслуженная слава идет о маши
нистах тяжеловесниках А. Е. Ста- 
росотникове. Н. И. Радюкевиче, 
М. А. Тютикове и многих других, 
которые из месяца в месяц прово
дят по 15— 20 тяжеловесных поез
дов, перевозя сверх нормы по 6—  
10 тысяч тонн грузов.

84 тяжеловеса провел машинист 
С. П. Молчанов. Только за десять 
дней октября на его счету 8 таких 
поездов, два из них более чем в два 
раза превышали весовую норму. 
Бригада перевезла за эти дни сверх 
задания 6.700 тонн грузов.

Сейчас паровоз С. П. Молчанова 
поставлен на промывочный ремонт. 
Чтобы сократить срок промывки, 
паровозная бригада совместно со 
слесаряии-ремонтниками ведет ре
монт.

Хорошо работает комплексная 
бригада ремонтников. Каждый паро
воз выходит от них о отличным ка. 
честном ремонта на 2— 2,5 часа 
раньше срока. Многие работники 
упорным трудом завоевали славу 
настоящих мастеров своего дела. 
На 130— 150 процентов выполняют 
сменные нормы слесари-поршневи-

валовой продукции на 125,8 про
цента. За прошедшие месяцы здесь 
значительно возросли показатели 
по ремонту пассажирских вагонов, 
увеличилась производительность 
труда. Многие работники вагонного 
депо выполняют по полторы —  две 
нормы в месяц. Средняя сменная 
выработка столяра С. П. Менчин- 
ского, например, достигает. 233 
процентов (снимок в центре). Хоро
шо работают здесь слесарь-монтаж
ник 1 . А. Сондари, электросварщик 
Гуделис и другие.

Четко и слаженно трудится кол
лектив' станции. Днем и ночью ухо
дят десятки поездов с продукцией 
томских заводов и предприятий, 
идут эшелоны с лесом и хлебом, 
днем и ночью ни на минуту не 
угасают сияющие огни светофоров.

О движении искусственного 
спутника Земли

Более двухсот оборотов спутника 
вокруг земного шара

На 6 часов утра 19 октября 
спутник и ракета-носитель совер
шили около 213 оборотов вокруг 
Земли, пройдя путь около 9 мил
лионов 350 тысяч километров.

Утром 19 октября ракета-носи
тель будет опережать спутник при. 
близительно на 24 минуты, или на

И  тысяч километров; к вечеру 19 
октября это опережение составит 
примерно 27 минут (около 12 ты
сяч 400 километров), при этом ра 
кета-носитель будет проходить на 
6,75 градуса восточнее спутника 
по долготе.

(ТАСС).

ки Леонид Притчин, Евгений Ива
нов. Владимир Мальцев, Николай 
Нутиков и слесари-арматурщики 
Борис Моисеев и Иван Юдин. С 
огоньком, с настоящим комсомоль
ским задором работает каждый из 
них.

А. Е. Старосотников, С. И. Мол
чанов, кочерар В. К. Халявин и по
мощник Молчанова В. А. Ковалев 
(снимок вверху, слева направо) ра
ботают на одном паровозе и являют
ся инициаторами предоктябрьского 
социалистического соревнования. 
Старосотников сейчас в отпуске, но 
ему не сидится дома. Он пришел по
смотреть, как идет ремонт локомо
тива. Через несколько дней он сно
ва возьмется за рычаги управления 
и поведет первый после отпуска 
тяжеловес.

I Готовят трудовые подарки к 40-й 
! годовщине Октября и вагонники 
узла, выполнившие план выпуска

Сейчас коллектив станции внед
ряет новый метод формирования 
поездов —  групповой. Составы фор
мируются с таким расчетом, чтобы 
их не приходилось расформировы
вать до конца следования. Этим ос
вобождаются узловые станции по 
пути следования от излишней рабо
ты. Здесь так же применяется ме
тод сверхнормовой загрузки ваго
нов, погрузки с «шапкой».

Хорошо работают составители по
ездов Н. Матвеев и сцепщик 
В. Мальков (снимок внизу, слева на
право). Сменные нормы они выпол
няют на 130— 140 процентов, де
сятки поездов формируют сверх 
нормы.

Ритмично бьется трудовой пульс 
железнодорожного узла. Каждый 
день, каждый час приносит новые 
трудовые победы, новые успехи.

Текст и фото В. АСАБИНА.

З а д у л а а м о —с д е л а ш о
Весной этого года полировщица 

цеха № 22 Томского завода режу
щих инструментов Клавдия Морозо. 
ва едва выполняла норму. Вклю
чившись в социалистическое сорев
нование, посвященное 40-й годов
щине Великой Октябрьской социа
листической революции, девушка 
сказала:

—  Меньше полутора норм давать 
не буду!

Молодая работница свое слово 
сдержала. Уже в следующем меся
це —  апреле —  она дала две нор
мы. С того момента тов. Морозова 
систематически не только перевы
полняет производственное задание, 
но и взятое ею в честь славного 
сорокалетия обязательство. В сен
тябре она выполнила норму на 220 
процентов.

Клавдия Морозова не одинока в 
цехе. Многие работницы повысили 
трудовое напряжение и показывают

образцы высокопроизводительного 
труда. Резьбошлифовальщица Анна 
Макарова обязалась выполнять 
норму не менее, чем на 180 про
центов. Свое слово она сдержала. 
Нередко она вырабатывала даже по 
две нормы. В среднем ее выработка 
составляет 186 процентов.

Хорошо работает в цехе и накат
чик И. М. Чупрпков. Сменное зада
ние он систематически перевыпол
няет не менее, как в два раза.

Имя шлифовщицы Елены Пани
ной заслуженно не сходит с цеховой 
доски почета. Включившись в со
циалистическое соревнование в 
честь знаменательной даты, она 
взяла обязательство выполнять но 
полторы нормы. Слово у нее не рас
ходится с делом. Выполнили свои 
обязательства рабочие этого цеха 
3. Мудрикова, А. Журбин и многие 
другие.

Вл. ДРОЗДОВ.

Предпраздничный 
подарок рыбаков
10 октября бригада гослова Мол- 

чановского рыбозавода годовой план 
рыбодобычи выполнила на 115 про
центов. Успешно справляется с вы. 
полнением взятых обязательств 
бригада комсомольца Ставровского 
из Кривошеинского района. Годовое 
задание она выполнила на 136 про
центов. выловив на метчик 290 
центнеров рыбы.

Достойную встречу готовят 40-й 
годовщине Октября рыбаки и ры
бачки колхозов имени Кирова, име
ни XX партсъезда, Кривошеинского 
района. Звенья А. Шлыкова и 
I .  Сагеева из колхоза имени Киро
ва сдали на рыбоприемные пункты 
1.250 центнеров рыбы при годовом 
плане 1.100 центнеров. Бригада 
П. Карнаева из колхоза имени XX 
партсъезда выполнила годовое зада, 
ние на 113 процентов.

П. ПОПОВ.llllllllllllllllllll■ lllllUllllllllnllllnllnllt(Иllllll■ l■ nmlll■ ll■ nllllllnnm■ llllllllllllmnllllmlllltllmlllllll■ llll■ lll■ lnllн■ lll■ lllll<lllllllllllillllllllllllll■ llllIlllllllllIllllllllиllllll•lllнlllllllllllulllllllllnlllllllllllllllltllllllllilllиlllllli■ lllпlllllllllllllllиllllllllllllllllllll■ llllllllllllllllllltlllUlllшшllllllll
Отъезд из Югославии Министра обороны 

С С С Р  Маршала Г. К. Жукова
БЕЛГРАД, 17 октября. (ТАСС). 

Сегодня из Белграда в Албанию от
был Министр обороны СССР Мар
шал Г. К. Жуков и сопровождающие 
его лица генерал-полковник А. И. 
Радзиевский, вице-адмирал С. Е. 
Чурсин, генерал-лейтенант Ф. П. 
Степченко и генерал-лейтенант 
Л. М. Китаев.

На аэродроме в Батайнице Мар
шала Г. К. Жукова и сопровождаю
щих его высших офицеров Совет
ской Армии провожали государст
венный секретарь по делам народ
ной обороны ФЙРЮ генерал армии 
И. Гошняк, члены союзного испол
нительного веча В. Зекович. С. Пе- 
незич. П. Грегорич, М. Маркович, 
председатель исполнительного веча 
Сербии М. Минин, начальник гене
рального штаба Югославской народ
ной армии генерал-полковник 
Л. Вучкович, заместитель государ
ственного секретаря по делам на
родной обороны генерал-полковник 
0. Креачич, заместитель государст
венного секретаря по иностранным

делам Д. Видич, генералы, адмира
лы и офицеры Югославской народ
ной армии, председатель народного 
комитета Белграда Д. Йойкич, сек
ретарь Белградского городского ко
митета союза коммунистов Югосла
вии Р. Антунович.

Министра обороны СССР Марша
ла Г. ;.К. Жукова провожали также 
посол СССР в ФНРЮ И. К. Замчев- 
ский и сотрудники советского по
сольства в Белграде.

На аэродроме был выстроен по
четный караул, исполнены государ
ственные гимны Советского Союза и 
Югославии.

Маршал Г. К. Жуков выступил 
на аэродроме со следующей речью:

Дорогой товарищ Гошняк!
Дорогие товарищи!
Покидая Югославию, мы уносим 

в своих сердцах теплоту дружеских 
чувств трудолюбивого и мужествен, 
ного югославского народа в совет
скому народу. Мы глубоко тронуты 
вашим гостеприимством.

Всюду где за этот небольшой

срок нам удалось побывать, мы 
встречали самый теплый и сердеч
ный прием. Мы имели возможность 
еще раз убедиться в том, что народ 

I Югославии самоотверженно трудит
ся на благо своей Родины.

Во время дружественных встреч 
нам особенно было приятно слышать 
теплые слова о нашем славном на
роде, от души сказанные трудящи
мися и воинами Югославии, кото
рые просили нас передать их брат
ский привет советским людям. Мы 
с радостью выполним эту их прось
бу.

Дорогие товарищи!
Позвольте нам от всего сердца 

выразить благодарность за сердеч
ный прием и пожелать югославско
му народу счастья и дальнейших 
успехов в строительстве социализ
ма.

Да здравствует нерушимая брат
ская дружба между народами Совет
ского Союза и Федеративной Народ
ной Республики Югославии!

До свидания, дорогие товарищи!

Прибытие в Тирану Министра 
обороны СССР Маршала Г. Н. Шунова

ТИРАНА. 17 О'ктября. (Спец, 
корр. ТАСС). По приглашению пра
вительства Народной Республики 
Албании сегодня в Тирану прибыл 
Министр обороны СССР Маршал Со
ветского Союза Г. К. Жуков. Мар
шала Г. К. Жукова сопровождают 
генерал-полковник А. И. Радзиев
ский, вице-адмирал С. Е. Чурсин, 
генерал-лейтенант Ф. П. Степченко 
и генерал-лейтенант Л. М. Китаев.

Тиранский аэродром украшен го
сударственными флагами Народной 
Республики Албании и Советского 
Союза. Для встречи Министра обо
роны СССР Г. К. Жукова прибыли: 
первый секретарь ЦК Албанской 
партии труда Энвер Ходжа, предсе
датель Совета министров Мехмет 
Шеху. первый заместитель предсе
дателя Совета министров и министр 
народной обороны Бекир Балуку и 
другие официальные лица, а также 
первые заместители председателя 
Совета министров, генералы и офи

церы Народной армии, многочислен
ные представители общественности.

Маршала Г. К. Жукова встречали 
также посол СССР в. Албании В. И. 
Иванов, ответственные сотрудники 
советского посольства и другие чле. 
ны дипломатического корпуса.

В честь Маршала Г. К. Жукова 
был выстроен почетный караул и 
исполнены государственные гимны 
СССР и НРА.

Маршала Г. К. Жукова и сопро
вождающих его лиц тепло привет
ствовал первый заместитель предсе
дателя Совета министров и министр' 
народной обороны генерал-полков
ник Бекир Балуку.

С ответным словом выступил Ми
нистр обороны СССР Маршал Г. К. 
Жуков.

По пути следования с аэродрома 
Маршала Советского Союза Г. К. 
Жукова восторженно приветствова
ли тысячи трудящихся албанской 
столицы и ее окрестностей.

т
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П РИБЛИЖАЕТСЯ славная дата 
40-летия с того момента, как 
залп «Авроры» возвестил все. 

му миру новую эру в истории чело
вечества. Для истории 40 лет— вре
мя ничтожно малое. Но за этот ко
роткий срок наш народ добился за- 
мечате.тьных успехов, став хозяином 
своего государства. В стране Сове
тов превратилось в действитель
ность, стало явью то, о чем веками 
мечтали лучшие умы человечества. 
Под руководством славной Коммуни
стической партии советские люди 
превратили некогда слабую и отста
лую Русь в передовую индустриаль
ную державу, созд.али крупнейшее 
в мире социалистическое сельское 
Х0.3ЯЙСТВ0, на неизмеримую высоту 
подняли жизненный уровень наро
да, совершили величайшую культур
ную революцию.

В прошлом темные, отсталые О'К- 
райНы стали сегодня неузнаваемы. 
Величайшие социалистические пре
образования, происшедшие после 
Октябрьской социалистической рево
люции, в корне изменили облик на- 
пгей страны.

Одной из отсталых окраин Рос
сии была Томская губерния. Когда 
сравниваешь ее прошлое с настоя
щим нашей области, то кажется, что 
не четыре десятилетия, а столетия 
отделяют нас от тех дней, когда 
впервые над миром взвилось знамя 
пролетарской революции.

О прошлом Томской губернии 
красноречиво свидетельствует много 
различных документов, сохранив
шихся до наших дней.

Вот некоторые факты из этих до
кументов.

Из каждых 100 жителей губер
нии 88 были неграмотными.

На территории нашей области до 
революции было только 214 на
чальных и 14 неполных средних и 
средних школ.

В городах и селах не хватало 
школ и учителей. «...Только 10 про
центов из всего Числа детей школь
ного возраста могли воспользоваться 
благами начальной школы, осталь
ные выбрасываются за борт шко
лы», —  писала газета «Голос Ал
тая» в 1912 году.

Дети бедноты, которым удавалось 
поступить в школу, учились в тяже
лых материальных условиях. Один 
из гласных томской городской думы 
заявлял: «Большинство учеников 
городских ш1М)л крайне бедно —  у 
многих не на что купить не только 
книг и учебных принадлежностей, 
но даже и одежды, не г самого необ
ходимого: пимов и рубахи... До 20 
процентов учеников совершенно не 
знают вкуса мяСа...»,

Часто нужда заставляла детей 
бросать учение. Отсев был очень 
велик, он составлял почти четверть 
общего, количества учащихся.

Школы в большинстве помеща
лись в старых, тесных, грязных 
зданиях, плохо отапливаемых и без 
вентиляции.

Тяжелым было положение сель
ского учителя. Оплата его труда бы
ла нищенской, учитель зависел от 
исправника и урядника, священни
ка, кулаков и купцов, которые по
стоянно шпионили за ним, вмеши
вались в преподавание, во все дела 
школы. «Я знал несколько случа
ев, —  писал корреспондент одной 
из сибирских газет, —  в которых 
учитель ИСП0.ДИЯЛ роль слуги ба
тюшки, до езды за водкой включи
тельно». В школах царила бессмыс
ленная зубрежка, учащимся дава
лись крайне скудные знания.

Еще труднее был доступ в средние 
учебные заведения. Одно такое учеб
ное заведение приходилось На 196 
тысяч жителей. А в сельской мест
ности не было ни одной средней шко
лы.

Сразу же после Великой Октябрь
ской социалистической революции 
дело народного образования приобре

ло огромный размах. С каждым го
дом росла сеть начальных и средних 
школ, широко развернулась подго
товка учительских кадров. Сотни 
новых просторных, удобных и свет
лых'школ построены в селах и горо
дах Томской области. Сейчас их в 
области 1.073, в том числе 336 
средних и семилетних. В школах 
обучается 106 тысяч учащихся.

Сеть школ непрестанно растет. 
Только в этом году в нашей области 
вступят в строй 8 новых школь
ных зданий. Построена школа в се
ле Мохово, Верхне-ЕеТского района, 
в поселке Березово, Парабельского 
района, строятся большие школьные 
здания в г. Томске по улице Сибир
ской и в г. Асино. Ведется строи
тельство школы в селе Мельникове, 
Шегарского района.

Все больше открывается в сель
ской местности семилетних и сред
них школ. Из 36 новых средних 
школ 24 открыты в селах и рабо
чих поселках.

В северных районах, где населен
ные пункты расположены далеко 
друг от друга, создаются интернаты 
при школах. Только в этом году по
строено три новых интерната. Сей
час при школах области имеется 
127 интернатов.

Большую заботу проявляют о 
школе партия и правительство, весь 
советский парод. XX съезд партии 
поставил задачу преодолеть отрыв 
обучения от жизни. В связи с этим 
большое внимание уделяется сейчас 
политехническому обучению. В шко
лах области строятся десятки ма
стерских, приобретается производст
венное оборудование, учащимся 
прививаются трудовые навыки. Мно
гие из школьников овладевают про
изводственными специальностями.

В школах трудится огромная ар
мия учителей. Труд учите.дя поль
зуется в нашей стране большим по
четом и уважением. 885 учителей 
нашей области в послевоенные годы 
награждены .орденами и медалями за 
выслугу лет и безупречную работу, 
60 —  награждены значком «Отлич
ник народного просвещения». Три
надцати лучшим учителям присвое
но высокое звание заслуженного 
учителя школы РСФСР.

С каждым годом растут ассигно
вания на нужды народного образова
ния. Если в прошлом году они со
ставляли 129 миллионов 100 тысяч 
рублей, то в этом году ассигновано 
на народное образование в области 
146 миллионов 710 тысяч рублей, 
в том числе на оборудование школь
ных зданий, учебных кабинетов, 
мастерских —  4 миллиона 2 тыся
чи рублей.

В Томске в прошлом году открыта 
первая в области школа-интернат, 
которая накопила за год работы ин
тересный опыт по обучению и вос
питанию детей.

Если раньше, до революции, сре
ди рабочих и крестьян грамотные 
были редкостью, то сейчас доярка, 
пастух —  со средним образованием, 
рабочий— студент вуза стали обыч
ным явлением в нашей действитель
ности.

Об этом трудно 
было мечтать

В ШЕСТИ томских вузах учит
ся свыше 22 тысяч студентов. ■ 
Это почти в десять раз боль

ше, чем в 1914 году. Свыше 12 
тысяч человек обучается на 
дневных, вечерних и заочных 
отделениях восемнадцати техни
кумов. Каждый год десятки сотен 
молодых специалистов выпускают 
томские вузы и техникумы. Доста
точно сказать, что лишь один поли
технический институт выпускает 
ежегодно более 1.300 специалистов. 
Между тем, за все время своего су
ществования до революции он вы
пустил всего 900 инженеров.

В пять раз больше, чем до рево
люции, выпущено специалистов из 
стен Томского университета.
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Томский медицинский институт, 
который в 1958 году будет Отмечать 
свой 70-летний юбилей, за годы Со
ветской власти дал стране 10.000 
специалистов, тогда как медицин
ский факультет бывшего Томского 
императорского университета выпу
стил всего около 1.500 врачей.

27 лет существует в Томске 
электромеханический институт ин
женеров железнодорожного тран
спорта. О развитии его. в последнее 
время свидетельствуют следую
щие факты. Если в 1953 году в 
нем обучалось 929 студентов, то 
сейчас около 1.900, а к 1960 году 
число студентов должно возрасти до 
3.000. Сейчас в институте строится 
новый учебный корпус, будут по
строены новое студенческое обще
житие на бОО мест и дом для науч
ных работников.

Пять лет —  таков возраст самого 
молодого в Томске инженерно-строи
тельного института. Он имеет три 
факультета, на которых обучается 
более 1.600 студентов. Учебный 
процесс в институте организует 21 
кафедра, объединяющая около 120 
научных работников. При институ
те имеются учебные лаборатории, 
мастерские, библиотека. В этом году 
институт осуществил первый вы
пуск инженеров-строителей.

Во всех уголках страны трудятся 
воспитанники высших учебных за
ведений Томска. Многие из них ста
ли выдающимися учеными, видны
ми работниками производства. В чис
ле выпускников томских вузов —  
председатель Совета Министров _,Эс- 
гонской ССР тов. Мюрисеп, прези
дент Казахской Академии наук про
фессор Сатпаев, лауреат Ленинской 
премии профессор Красин, Герои Со. 
циалистического Труда тт. Горба
чев, Ковачевич, Воробьев, Маркелов 
и многие другие.

Партия и правительство прояв
ляют огромнейшую заботу о всесто
роннем развитии томских вузов. Яр
ким свидетельством этому является 
неуклонный роет ассигнований на 
развитие высшей школы, расшире
ние и укрепление материальной ба
зы вузов. Только за последние годы 
построены целый городов студенче
ских общежитий для политехниче
ского института, новые большие об
щежития —  для студентов универ
ситета и электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожно
го транспорта. Намечено строитель
ство еще нескольких студенческих 
общежитий. В ближайшее время 
вступит в строй дом для научных 
работников университета.

Большие средства вузам отпуска
ются на ведение научной работы, на 
приобретение оборудования для ла
бораторий и учебных кабинетов.

Факты из сегодняшней и прошлой 
жизни томских вузов, как небо и 
земля, отличаются друг от друга.

Если в 1902 году весь бюджет 
Томского технологического институ
та не превышал 204 тысячи рублей, 
то в 1956 году бюджет Томского 
политехнического института соста
вил 65 миллионов 26 тысяч рублей.

Благодаря постоянной заботе пар
тии о развитии советской науки, 
ученые Томска плодотворно ведут 
разнообразные научные исследова
ния, многое сделали для науки и 
народного хозяйства. Томские физи
ки успешно трудятся в области фи
зики твердого тела, физики диэлект
риков, разрабатывают проблемы фи
зики ионосферы. Учеными' Томска 
создана орнгина.тьная конструкция 
бетатрона. Коллектив томских гео
логов и горняков оказывает боль
шую помощь промышленным пред

приятиям Кузбасса. Ученые-био- 
логи решают вопросы повышения 
плодородия почв, рационального ве
дения сельского хозяйства, улучше
ния рыбоводства и рыбного хозяй
ства, ученые-медики разрабатывают 
новые методы и средства борьбы с 
болезнями человека.

За годы Советской власти науч
ные кадры Томска выросли более 
чем в пять раз. Ряды ученых быст
ро пополняются молодыми научны
ми работниками за счет способной 
молодежи, оканчивающей аспиран
туру. С 1950 по 1956 год количе
ство аспирантов в томских вузах 
увеличилось более чем в 2,3 раза.

Видя эти огромные изменения, 
старожилы Томска говорят: «Об 
этом мы не могли и мечтать». И, 
действительно, трудно было, напри
мер, Мечтать простому рабочему иди 
крестьянину о том, чтобы дать сво
им детям высшее образование. 
Вот данные о социальном положении 
родителей 381 опрошенного студен
та университета за 1902 год: роди
телей духовного сословия —  57,4 
процента, чиновников —  15 про
центов, купцов и мелких промыш
ленников —  8,1 процента, рабочих 
и ремесленников —  0,8 процента. 
В изданном в 1905 году «Путеводи
теле по г. Томску и его окрестно
стям» сообщалось, что «за право 
слушания лекций со студентов взи
малась плата: в пользу университе
та 25 рублей и в пользу профессо
ров —  сообразно количеству .лекци
онных часов (1 рубль за час на 
юридическом факультете и 75 копе
ек —  на медицинском) —  около 90 
рублей в год».

Студенты вынуждены были изыс
кивать хотя бы какие-нибудь сред
ства для своего существования. 32 
процента то.мского студенчества жи
ли за счет случайных заработков, 
занимаясь репетиторством, канце
лярской работой, пением в церков
ном хоре или выступая на ролях 
статистов в театре. «Ё сожалению, 
не все лица дали подробные сведе
ния о числе занятых недельных ча
сов ж о величине заработка»,— кон
статируют «Известия университета» 
1902 года. Но даже краткие подсче
ты показывают, как свидетельству
ет автор статьи, «некоторые виды 
заработков отнимают у студентов 
большое количество времени: такова 
служба в управлении Сибирской же
лезной дороги, занимающая по 81 
часу в неделю, и канцелярская ра
бота без указания места— по 30 ча
сов в неделю, то есть по 5 часов в 
день... Для лица, занятого утром 
лекциями в университете, а вечером 
практическими занятиями в лабора
ториях и клиниках, или же домаш
ними научными работами, подобный 
пятичасовой ежедневный труд в 
канцеляриях должен вредным обра
зом отражаться на здоровье...». И, 
действительно, процент заболеваемо
сти и смертности среди томского 
студенчества был самый высокий. 
Достаточно сказать, что 35 ,3 ' про
цента студентов, страдавших про
студными заболеваниями (тоже по 
данным «Известий университета»), 

это те, кто не имел теплого паль
то. А процент простудных заболева
ний среди студентов технологиче
ского института был еще выше —  
36,4.

Женщины в высшую школу не 
допускались. «В 1906— 7 и 
1907— 8 учебных годах в универ
ситет были допущень! на правах по
сторонних слушателей лица женско
го пола,:—  сообщается в «Кратком 
историческом очерке Томского уни
верситета за первые 25 лет сущест
вования». — В мае 1908 года после

довало распоряжение, что лица 
I женского пола в число посторонних 

слушателей не допускаются».
Такова была «забота» царского 

самодержавия о развитии высшего 
образования среди народа. Великая 
Октябрьская социалистическая рево
люция, навсегда покончила с дискри
минацией прав трудящихся. Двери 
высшей школы широко распахну
лись дЛя детей рабочих и крестьян, 
для представителей всех националь
ностей. Женщина наравне с мужчи
ной получила право на высшее об
разование.

На охране 
здоровья 

трудящихся

НЕДАВНО в Томске состоялись 
научные конференции, по
священные работам ученых 

Сибири в некоторых областях 
медицины. Конференции показа
ли большие успехи медицины. 
Теперь на вооружении ученых и 
практических работников здраво
охранения масса новейших лекар
ственных препаратов, созданных 
советской медицинской промышлен
ностью, новейшая медицинская ап
паратура. Многие болезни, кото
рые раньше уносили сотни, а иног
да и тысячи жизней, теперь легко 

i излечимы. А ведь еще недавно, 40 
лет назад, Томск, по определению 
многих врачей и статистиков, счи
тался «вымирающим городом», так 
как смертность населения превыша
ла в нем естественный .прирост. Эпи
демические заболевания свирепство
вали на всей Томской губернии, и 
особенно на Севере, в Нарыме. Це
лыми семьями и стойбищами выми
рали ханты и эвенки от болезней и 
голода. О медицинской помощи они 
не могли и думать. Ведь на всей 
территории теперешней Томской об
ласти в 1916 году имелось всего 
4 сельских больнички, несколько 
фельдшерских пунктов и две аптеки.

В Барнаульском уезде Томской 
губернии на врача приходилось свы
ше 100 тысяч жителей. Врач ездил 
на крестьянской подводе за сотни 
километров по непроезжим сибир
ским дорогам, мерз и мок под дож
дем, не имел необходимых медика
ментов, оказывал медицинскую по
мощь в грязных, тесных и душных 
избах.

Народы, населяющие север губер
нии, «лечились» у шаманов.

В г. Томске была всего одна боль
ница, одна лечебница и несколько 
аптек. Ёлиники медицинского фа
культета были недоступны для бед
ноты, потому что за лечение в них 
нужно было платить значительные 
суммы.

По отчету главного лечебного ин
спектора Министерства внутренних 
дел за 1913 год видно, что на каж
дого жителя России на нужды здра
воохранения было израсходовано по 
90 копеек, а по сибирским областям 
—  60 копеек на человека.

Санитарной и противоэпидемиче
ской работы в царской России почти 
не велось. На противоэпидемические 
мероприятия тратилось в год на од
ного жителя... 9 копеек.

Все это ушло в безвозвратное 
прошлое. В годы Советской власти 
в далоких селениях нашей области, 
куда 40 лет тому назад не загляды
вал даже фельдшер, выросли благо
устроенные светлые здания больниц 
с современным оборудованием, ра
ботают врачи, фельдшеры, медицин
ские сестры.

Сейчас на территории Томской об
ласти имеется 125 больниц, бОлее 
чем на 4 тысячи коек. Кроме того, 
в г, Томске есть клиники медицин
ского института, ведомственные 
больницы. В 1957 году на здраво
охранение в Томской области преду
смотрено израсходовать 105 млн. 
795 тысяч рублей. Расходы на душу 
населения по здравоохранению со
ставили' в среднем в прошлом году 
около 130 рублей. Это по сравне
нию с 60 копейками в дореволюци
онное время!

Все районные и часть участко
вых больниц оснащены рентгенов
скими аппаратами. В каждой район
ной больнице работают физиотера
певтические кабинеты. И не только 
в районных, но в десятках участко
вых больниц больные могут прини
мать физиотерапевтические проце
дуры.

С каждым годом открываются все 
новые больницы.

В Берегаевском леспромхозе выст
роены новые типовые здания, в ко
торых помещаются больница и ам
булатория. Здесь есть стационар на 
35 коек, в амбулатории —  6 вра
чебных кабинетов, аптека. Имеются 
рентген, клинико-диагностическая 
лаборатория, зубоврачебный, физио
терапевтический кабинеты. В лес
промхозе —  два фельдшерских и 
фельдшерско-акушерский пункты. 
Они обслуживают лесозаготовителей 
и членов их семей. Медицинские ра
ботники вместе с администрацией 
.леспромхоза добиваются улучшения 
жилищно-бытовых и производствен
ных условий для рабочих. В лес
промхозе меньше стало простудных, 
желудочно-кишечных и других за
болеваний.

1  таких медицинских учрежде
ний в нашей области становится 
все больше и больше.

В годы Советской власти боль
шое развитие получила санитар
ная авиация. Она оказывает квали
фицированную срочную медицин
скую помощь. В недоступные Для 
самолетов места посылаются верто
леты.

Весной этого года была организо
вана плавучая поликлиника для 
обслуживания трудящихся северных 
районов. Здесь есть хирургический, 
терапевтический, глазной, стомато
логический и другие кабинеты, 
рентгеновская установка, лаборато
рия и аптека. Поликлиника сделала 
первый рейс за 1.400 километров 
от г. Томска в верховье реки Тым, 
сейчас завершила рейс в низовье 
Оби.

В Томской области работает бо
лее 10 санаториев и домов от
дыха, в которых ежегодно отды
хают тысячи трудящихся. Широко 
поставлена в нашей области сани
тарно-эпидемическая работа. Боль
шую Помощь в ней оказывает Том
ский научно-исследовательский ин
ститут вакцин и сывороток. Он 
снабжает лечебно-профилактические 
учреждения вакцинами, сыворотка
ми, антибиотиками, помогает в по
вышении квалификации санитарных 
работников.
. О том, какие успехи достигнуты 
в деле народного здравоохранения, 
говорят следующие цифры: общая 
смертность в нашей области снизи
лась по сравнению с 1913 годом 
(данные по Томской губернии) в че
тыре раза. За этот же период смерт
ность в США и Франции снизилась 
только на одну треть.

Огромная забота партии и прави
тельства о народном здравоохране
нии дает свои плоды.

Несколько 
штрихов 

из наших 
будней

О к о ю  сотни церквей было на 
территории нашей области до' 
революции и ни одного клуба 

для трудящихся. Сейчас только в 
сельских районах свыще 540 клу
бов. В области по данньш- на 1 ян
варя 1957 г. насчитывалось ,530 
библиотек, книжный фонд которых 
увеличился за 30 лет почти в 25 
раз.

О росте культуры населения сви
детельствует огромный спрос на 
книгу. С 1949 года по 1956 год 
продажа книжных товаров в обла
сти увеличилась на 223 процента, а 
поступление книжных товаров в 
облкниготорг по сравнению с этим 
же временем увеличилось в 2,2 ра
за. За этот период книготоргующая 
сеть выросла на 70 процентов.

Если в 1945 году в области было 
И З  киноустановок, то на конец 
прошлого года их насчитывалось

ш ш
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На сосланного в 1885 году в Томск известного русского писате
ля К. М. Станюковича город произвел удручающее впечатление 
своей непролазной грязью, которая требовала «калош до колен». 
На фото слева (вверху) вы видите репродукцию с картины дорево
люционного художника Кошарова, запечатлевшего вид улицы Маги
стратской конца XIX века. На снимке (внизу): та же улица (иыие 
улица имени Р. Люксембург) с ровною длинной лентой асфальта, 
линиями трамвайных рельсов, с вереницей машин, давно сменивших 
извозчичьи пролетки.

На первом снимке справа: вид одной из палат госпитальных 
клиник при Томском университете до революции. Вот что писал о 
них известный томский профессор П. Тихон; «Койки... с нетесанны- 
мн досками, представляющими хорошее убежище для «щельного» 
населения. Матрацы — простые мешки... Простыни — грубейшего 
холста... Коек не хватает, и'всегда в каждой палате есть больные, 
лежащие на полу... Белье больных — грубейшего холста, донельзя 
разорванное, ветхое, дырявое, завязывается веревочками, мочал
ками...».

На втором снимке вы видите один из уголков Вакчарской район
ной больницы. Здесь, как и во многих других медицинских учрежде
ниях области, созданы все условия для плодотворной работы меди
цинского персонала и успешного лечения больных. Ком.мунистиче- 
ская партия и Советское правительство проявляют большую заботу 
об охране здоровья трудящихся.

Фото Ф. Хитриневича и К. Юргива.

347. Свыше 260 кгаоустаяовов ра
ботает в сельской местности. Растет 
киносеть, увеличивается и количе
ство киносеансов. Так, в прошлом 
году только работниками государст
венной киносети было поставлено 
107.918 киносеансов, на 26.337 ки
носеансов больше, чем в 1954 год'у.

До революции население Томской 
губернии не знало радио. А сейчас 
в нашей области 470 радиоузлов.
0 росте радиофикации можно су
дить по следующим данным. Если 
общая мощность радиоузлов в 1946 
году составляла 2.714 ватт, то сей
час —  62.000, было 16.850 радио- 
точек, то сейчас —  126.000, об
щая протяженность линий радио- ’ 
фикации составляла 502 км, а сей
час —  9.000 км.

Широко ведется телефонизация 
области. Протяженность телефонных 
каналов составляет сейчас 3.672 км, 
в 3,4 раза больше, чем в 1946 го
ду. За это же время количество пе
реговорных пунктов увеличилось 
почти в 15 раз. Увеличилась мощ
ность телефонных станций. Напри
мер, монтированная емкость АТС 
и количество абонентов в г. Томске 
увеличились по сравнению, е 1951 
годом в 1,5 раза.

С 1954 года первым из городов 
Сибири и пятым в Союзе Томск стал 
вести телевизионные передачи. Пе
редачи Томской студии принимают 
не только в Томске, но и в ближ
них районах области. Сейчас работ
ники Телецентра в четырех пунктах 
Томска проводят пробные опыты по 
ретрансляции новосибирской про
граммы телевидения. Быстро растет 
количество телезрителей. Если на
1 июля 1955 года органами связи 
было зарегистрировано 139 телеви
зоров, то на 1 октября 1957 года 
владельцев телевизоров насчиты-' 
вается 8.975.

О росте культурных запросов тру
дящихся области свидетельствует 
большой спрос на периодическую 
печать. Если в 1953 году тираж 
НерйоДических изданий, распростра
няемых по подписке и в розницу, в 
области составлял: центральных 
газет —  46.624 экземпляра, цент
ральных журналов —  46.260 экзем
пляров, областных и районных из
даний —  127.100 экземпляров, то 
в этом году он составил: по цент
ральным газетам —  79.952 экзем
пляра, центральным журналам —  
100.040 экземпляров, областным и 
районным изданиям —  146.122 эк
земпляра.

С каждым годом меняется облик 
населенных пунктов области. Боль
шие средства ежегодно отпускаются 
на жилищное, коммунальное строи
тельство и благоустройство городов 
и сел. Так, на благоустройство Том
ска в этом году отпущено средств 
почти в четыре разр больше, чем в 
1954 году. За последние два года 
в Томске заасфальтировано 153.590 
квадратных метров дорог и тротуа
ров, на 12.508 погонных метров 
увеличена протяженность канализа
ции, на 21.634 погонных метра —  
протяженность водопровода. Общая 
протяженность канализационной се
ти в городе сейчас 25,3 километра, 
а водопроводной —  92,5 килом.ет- 
ра. До революции же городской во
допровод в Томске появился только 
в 1905 году.

Томск XIX и начала XX веков 
производил удручающее впечатление 
своей невылазной грязью. По сви- 
дете.1ьствам некоторых официальных 
данных, даже территория «импера
торского» университета представля
ла собой образец антисанитарии.

Вот выписки из доклада санитар
ной комиссии, крторая проводила 
обследование университета в апре
ле 1903 года:

«Комиссию прежде всего порази
ло крайне грязное антисанитарное 
состояние университетского двора, 
покрытого повсеместно кучами на
воза, кухонных отбросов... Импро
визированные зловонные помойные 
ямы тянутся целыми рядами по 
заднему фасаду университетских 
зданий, и грандиознейшая гора этих 
отбросов, из которой ко времени 
осмотра комиссией было вывезено 
уже 150 воЗов нечистот, спокойно 
возвьппалась по середине клиниче
ского двора...».

Так было.
Кучи грязи, скопище свинцовых 

мерзостей оставила в наследие моло
дой Советской республике царская 
Россия. Но советский человек, вдох
новляемый родной Коммунистической 
партией, не испугался трудностей. 
Все эти годы, засуча рукава, он 
трудился, чтобы сделать свою стра-. 
ну могучей и прекрасной. Думая о 
будущем Родины, советские люди 
сделают все, чтобы она стала еще 
прекраснее.

И. СИНЯЕВА,
Г. ПАЗДНИКОВ.

1 А
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ПРАВИЛЬНО СОЧЕТАТЬ 
ХОЗЯЙСТВЕННУЮ 

И ПОЛИТИЧЕСКУЮ РАБОТУ
в отчетном докладе секретаря пар

тийного бюро УНР-768 тов. Сечина 
очень поверхностно, будто между 
прочим, было сказано о партийной 
и политической работе в коллекти
ве. И это серьезный недостаток не 
только отчетного доклада, но й Всей 
деятельности бюро.

Еак отмечали в своих выступле
ниях коммунисты, доклад тов. Се
чин сделал необъективным. С три
буны слышались громкие общие 
фразы: «Партийная организация на
ходится на подъеме, партийное бю
ро все вопросы решало коллегиаль
но, члены бюро работали активно, 
производственные показатели по 
УНР также неплохие». И Дбтя пос
ледняя фраза совершенно противоре
чит Действительному положению 
дел, так как план по большинству 
строительно-монтажных работ не 
выполняется, сказал об этом тов. 
Сечин без стеснения.

Девятимесячный план жилищного 
строительства выполнен на 44. 
процента, а план строительства 
социально-культурно-бытовых уч 
реждений —  лишь на 66,7 процен
та.

Правда, план по промышленному 
строительству коллектив перевыпол
нил, но дает ли это право на само
успокоение? Конечно,, нет.

Большую часть своего доклада 
тов. Сечин посвятил критике руко
водителей треста X  97, работников 
Совнархоза, райкома партии и дру
гих вышестоящих органов. По его 
словам, в систематическом невыпол
нении плана жилищного строитель
ства, а также других строительно- 
монтажных работ повинны все, кро
ме самих руководителей УНР-768.

Вредные иждиввйЧбсВиб настрое
ния были высказаны на собрании 
начальником УНР-768 тов. Гусель- 
никовым, начальником участка теп
лоизоляции тов. Диберманом.

И это отразилось на ходе партий
ного собрания. Заместитель секрета
ря партийного бюро тов. Яутошкин, 
коммунисты Шаповалов и Рожков, 
говоря о субподрядных организа
циях, о плохом руководстве треста, 
о недостатке транспорта, цемента и 
кирпича, ничего не сказали о роли 
партийного бюро в организации со
ревнования. Выступающие не дали 
глубокого анализа работы партийно
го бюро, не всКрьин причин имею
щихся недостатков. Вот почему вме
сто делового разговора о деятельно
сти партийного бюро, о задачах 
коммунистов, отчетно-выборное пар
тийное собрание напоминало произ
водственное совещание.

Докладчик очень мало и бегло 
сказал о политической учебе комму
нистов, о воспитательной, агита- 
пионно-массовой работе в Коллекти- 

"ве. Хотя коммунисты ждали более 
тщательного анализа работы пар
тийного бюро, тов. Сочин не вскрыл 
причин, мешавших в работе, не 
сказал и о первостепенных задачах, 
стоящих перед коллективом строи
телей.

А  сказать об этом было необходи
мо потому, что политическая рабо
та среди строителей УНР запущена.

Агитколлектив не работает. Мно
гие рабочие не читают газет и жур
налов, с ними никто не беседует. 
Наглядная агитация на МНОГИХ уча
стках и.щ устарела, иЛи отсутству
ет ^рвсе. Номера стенной газеты, 
Доски передовиков социалистическо
го ррр.евнвваниЯ —  здесь редкое 
явление.

’ Происходило это потому, что се- 
кр&гари Партийного бюро тов. Сечин 
недооцбййвает ■ идеологическую ра
боту в коллективе, сам плохо повы
шал свой идейно-политический уро
вень. Члены партийного бюро и 
тов. Сечин слабо занимались воспи. 
тательной работой в коллективе.

Коммунисты справедливо отмеча
ли, ЧТО Партйййое бюро не привле
кало к активной общественной ра
боте рядовых коммунистов, йе опи
ралось на актив. В своем выступле
нии член КПСС тов. Воробьева ска
зала;

—  Второй год состою я на учете- 
в партийной организации УНР. И 
за это время не выполнила ни одно
го партийного поручения. Сейчас я 
на пенсии, но это не Препятствие 
для участия в обшественноД работе. 
Нас, коимунистов-пеяеионеров, в 
УНР немало* А  тов. Сечин не дает 
нам поручений.

Тов. Воробьева критиковала се
кретаря партийного бюро за нечут
кое, Нренебрежительное отношение 
К' нуждам й запросам коммунистов.

Острой Критике подвергла партий
ное бюро член КПСС тов. Сергеева 
за слабое руководство профсоюзной 
организацией и воспитание моло
дежи.

В УНР прибыло новое по'полйение 
молодых стройтелёй после окончания 
средйиЛ ШКОЛ. Многие из НИХ ком
сомольцы. Но йартийное бюро не 
предприняло ничего для создания 
комсомольской организации.

В прошлом году в УНР были хо
рошие комсомольско-молодежные 
бригады. Сейчас их нет, потому что 
одна бригада передана в другое 
строительное управление, другие — -  
распались. А  члены партййного бю
ро прошли мимо этого факта...

Слабая воспитательная работа в 
коллективе приводит к нарушению 
трудовой дисциплины, к  текучести 
кадров строителей, к безответствен
ному отношению отдельных работ
ников к порученному делу. Партий
ная организация не занимается рас
пространением передовых методов 
труда.

Запущенность политико-воспита
тельной и организаторской работы, 
оторванность партийного бюро от 
актива привели к тому, что пар
тийное бюро оказалось неспособным 
организовать ко.тлектив на успеш
ное выполнение принятых обяза
тельств.

Собрание приняло решение, на
правленное на устранение имею
щихся недостатков, на коренное уси
ление политико-воспитательной ра
боты в коллективе, па улучшение 
руководства соревнованием в че<дть 
40-й годовщины Великого Октября.

Т. БОРТНИКОВА.
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Й»ИкСа, строится Иксйнская меж

колхозная ГЭС. электростанция 
будет давать ток девяти колхозам 
Чайнской и Светлянскйй МТС̂  
районному центру, кйрйнМнЩйу 
заводу.

На снимке: на строительстве 
Нксинской ГЭС.

Фото с. Венкова.

ФЕЛЬЕТОН

Золотая  голова

В  ЧЕСТЬ 40-летий ОМТЙБРЙ

Успешно справляется С вм олне - 
нием своих сбциалистичёсКих рбя- 
зательбтв в честь 40-летия' Октября 
КбДлеК'тив МогочинскоГО лесозавода. 
Сверх 9-месячной программы народ
ному хозяйству страны поставлено 
20.499 кубометров пиломатериалов.

Первенство в соревновании среди 
цехов завода занимает лесопильный 
цех 1. Прй суточном заданий в 
640 кубометров Он выдает по 
730—^750 кубометров пйлОмаТериа- 
лов. Рамщик ЗаДороЖный, обрезчик 
Бартули, торцовщица Горельскм 
сменную норму выполняют на 120 
процентов.

НА НО ВО М  Л ЕСО ПУН КТ Е  

ЗИ М О ВСН О Е

В Пышкино-Троицком леспромхозе 
организован новый лесопункт Зи- 
мовскоё. Стройтся новый поселок 
лесозагОтоВйТеЛей. БрйГаДы плотни
ков обйзалйСь едать объекты в экс
плуатацию к 1 ноября. ,В-поселке 
много индивидуальных застройщи
ков.

Молодежь поселка Зимовское Ор
ганизовала воскресник НО строи- 
тслъс¥ву клуба. Пойти все йасёле- 
нйе поселка приняло в нем участие. 
Хорошо работали Демьян Гревцов, 
Сергей Плотников, Петр Ягур, На
дежда Созанова, Геннадий Шуляков, 
Евгений Вдовин. Не отставала от 
молодежи учительница Антонина Де
нисовна Созанова.

Н, ГОЛОВИН.

Новое, передовое—на все предприятия
Молчановский райком КПСС про

вел совещание с инженерно-техни
ческими работниками, рационализа
торами и изобретателями предприя
тий лесной,' рыбной и местной про
мышленности района. Обсужден воп
рос о внедрении достижений науки 
и техники, а также передового опы

та на предприятиях района. Были 
заслушаны и обсуждены доклады 
главных инженеров Молчановского 
леспромхоза тов. Волкова, Могочин- 
ского лесозавода тов. Бизянова и ин
женера Усть-Чулымской сплавной 
конторы тов. Трушкова. Участники 
совещания ознакомились с работой 
МогочинсЕого лесозавода.

Л У Ч Ш И Е  ЛЮ ДИ  

СБ Е Р ЕГА Т ЕЛ Ь Н Ы Х  НАСС

Сберегательные кассы области 
выполнили годовой план привлече
ния средств населения по государ
ственным Займам и вкладам на 
108,7 процента.

За перевыполнение плана 3-го 
Квартала премированы денежными 
премиями заведующие сберкассами 
гг . Деревянников Г. А., Стрелкова 
А. В., Гахманова М. Д., йО'йтролер 
тов. Любятинская М. А. и другие. 
Всего премировано 15 человек.

Заведующая Сберегательной кас
сой при психоневрологической боль
нице А. Г. Горелкина три квартала 
подряд перевыполняла план при
влечения средств населения по 
вкладам и Государственному 3-про
центному внутреннему выигрышно
му займу. Она награждена почетной 
грамотой обкома профсоюза госуч
реждений и управления гоструд- 
сберкасс и госкредита. Кассиру этой 
сберкассы М. М. Зайнулиной выда
на денежная премия.

П. КАРПЕНКО.

9 -я  беседа о развитии  

совет ской науки

Успехи советской 
археелогической 

науки
г. ТРУХИН, 

доцент Томского 
государственного 

университета имени 
В. В. Куйбиигева.

Археологическаи наука изучает 
прошлое человечества по веществен
ным памятникам. Допиеьменный пе
риод в истории человечества являет
ся самым длительным. Он насчиты
вает сотни тысяч лёт. На протяже
нии этого периода протекала жизнь 
древнего населения, оставляя за со
бой многочисленные могильники и 
городища. Остатки древних стоянок, 
селищ, городищ, культовые места, 
курганные могильники, клады, раз
личного рода крепостные сооруже
ния —  все эти памятники древно
сти и изучает археологическая нау
ка.

О значимости археологических ис
следований Карл Маркс писал: «Та 
кую же важность, как строение ос
танков костей имеет для изучения 
организации исчезнувших животных 
видов, останки снедств труда имеют 
для изучения исчезнувших общест
венно-экономических формаций».

Изучение памятников древности 
в нашей стране началось в X V II I  
веке. В течение X IX  века в 
основном сложилась археология Рос
сии, как составная часть русской

исторической науки. Важную роль ' 
Н Назвйтий русской археологии сы
грали низОвые архивные комиссии, 
собравшие большой археологический 
материал, имеющий значительную 
научную ценность.

Правящая клика царской России 
и православная церковь всячески 
противодействовали археологическим 
исследованиям. Драконовские зако
ны царской России, основанные на 
праве частной собственности на 
землю, наносили огромный ущерб 
русской археологической науке. Са
модуры помещики и чиновники в 
своих владениях занимались кладо- 
искатедьством, хищнически уничто
жали замечательные памятники 
древности.

Дореволюциэнные раскопки обры
вались на полуслове, и многие до
бытые материалы не нашли 'отраже
ния в опубликованной литературе. 
Нельзя забывать и о том, что в тру
дах даже передовых русских буржу
азных археологов выражалась идео
логия капиталистического общества. 
Буржуазные археологи не могли 
дать правильного освещения древ
ней истории.

Совершенно по-новому стала раз
виваться археологическая науйа в 
нашей стране после Великой Ок
тябрьской социалистической револю
ции. Ленинским декретом в 1919 
году вместо старой археологической 
комиссии была создана Государет. 
венная Академия истории матери
альной культуры  (ГАИМЕ), как ру
ководящий научный центр археоло
гической науки. В н а ук у "  пришло 
новое поколение советских исследо
вателей, вооруженных марксистско- 
ленинской теорией, свободное от 
взглядов идеализма и вУйВгарного 
материализма.

За сорок лет Советской власти ар
хеологическая нВУКа в Нашей ЁУрй- 
не достигла Огромных успехов. От 
глубин азиатского материка до зной

ных областей Средней Азии, от Бал
тики до Тихого океана —  такова 
территория археологических иссле
дований советских археологов. Изу
чаются таинственные века седой 
древности, от древне-каменного века 
до века развитого Железа, глубокое 
прошлое племен и народностей, на
селявших территорию нашей страны.

Советские археологи успешно ре
шили ряд важных проблем, связан
ных с древней историей нашей 
страны, и тем самым внесли выдаю
щийся вклад в науку. Замечатель
ные исследования советских уче
ных А. В. Арциховского, Т. С. Пас- 
сеж,' М. И. Артамонова, Б. А. Рыба
кова, И. Н. Третьякова и других 
показали высокую земледельческую 
культур у восточных славян. Земле
делие в древней Руси стояло на 
высоком уровне, и восточно-славян
ские племена совершили переход 
от родового строя сразу к феода
лизму.

Раскопки у  деревни Гнездово, 
около Смоленска, указывают, что 
Русь имела высокую культуру и 
грамотность.

Все §тй материалы полностью 
опровергают так называемую «нор
манскую теорию» буржуазных уче
ных, согласно которой государство 
на Руси образовали якобы варяги.

Раскопки на территории Великого 
Новгорода и исследования профессо
ра А. В. Арциховского дали большой 
материал О хозяйственной жизни 
древнерусского города. Обнаружен
ные грамоты на бересте указывают, 
что грамотность в Новгороде была 
распространена среди народа го
раздо шире по сравнению с средне
вековыми городами Западной Евро
пы.

Новые раскопки показали высо
кий' уровень ремесленного производ
ства в древнем Новгороде, в част
ности, кузнечного дела и ювелирно
го мастерства. Раейонки древнего 
города Ладоги поЗВрлйли сделаТЬ 
выводы о ' том. чТо Ладога гораздо

Бывает, попадет на платье грязь, j 
смотришь —  'засохла, почистил щ ет_ ' 
кой —  и отстала. Иной раз и про
винится человек,-а с годами испра
вится... Что 6 таких случаях вытас
кивать на свет ошибки прош
лого! Но как из песни слова не вы
кинешь, так и нельзя обойти молча
нием дела давно минувших дней в 
жизни Григория Осиповича и Г у т -  
ты  Со.домоновны. Тем более, что 
дела эти тесно связаны с события
ми ^стоящ его времени.

...В те далекие дни супруги име
ли пристрастие к фотоискусству. 
Гут.та Соломоновна подвизалась в i 
павильоне артели «Еультспорт» на 
продовольственном рынке. Будучи 
человеком щепетильным, в особенно
сти в делах денежных, она сама вы
полняла обязанности заведующей, 
сама щёлкала фотоаппаратом, сама 
ёсыпаЛА в кассовый ящик выручку 
за «пятим инутки» и «моменталки», 
сама мыла пол. Григорий Осипович, 
как обычно, «временно не рабо
та л». Следуя поговорке «волка ноги 
кормят», он мотался е фотоаппара
том по районам области.

Кто зйает. Чем бы закончилось 
увлечение супругов Вайнштейн фо
тоискусством, если бы"’ в"’ газете не 
появился фельетон, в котором Гри
горий Осипович за свои «трудовые 
подвиги» был окрещен «фотогусем». 
Запахло неприятностями. Супруга 
«фотогуся», по естественным при- 
чйнам, стала терять клиентуру, а с 
ней и заработок. Однако предприим
чивая ГутТа Соломоновна сумела 
не только вовремя отвести грозу, 
но и «сделать деньги».

Помогла ликвидация артели. При 
передаче фотографии обществу 
«Охотник», Гутта Соломоновна по 
йеностиЖимому ьтеченню обстоя
тельств вдруг оказалась не только 
Заведующей, но и собственницей 
йомещенйй. А пока любопытствую
щие разбирались в этой метаморфо
зе, Вайнштейны, положив В Карман 
около десяти тысяч, полученных с 
общества «Охотник» за павильон, 
благополучно съехали с рынка.

Еаза.лосЬ, след супругов затерял
ся. Но они и . не думали исчезать.

В 1951 г. Вапнштейнр: появились 
на улице Октябрьской в роли совла
дельцев дома 26. Скоро, однако, 
они продали свою часть дома и 
приобрели недвижимость по пере
улк у  Сакко. Этот неожиданный пе
реезд объяснялся тем, что вместо 
хрупких пластинок и малоустойчи
вых реактивов, бывшие «фотогуси» 
решили строить свое благополучие 
на такой основательной вещи, как 
жилплощадь.

Первое время доход приносили 
различные «угЛовиКИ*, и «угю в п ч - 
ки ». Это мало устраивало Вайн
штейнов.

—  Какая ж это выгода —  дер
жать двух— г̂рех постоятельцев и 
получать с них по двести— триста 
рублей в месяц? —  рассуждала Г у т 
та Соломоновна. —  На переулке 
Са.кко нам тесно'для свободных ком
бинаций.

Третья комбинация по перепрода

же недвижимого имущества очень 
походила на спекуляцию.

Гутта  СоломоновнЛ пишет заявле
ние в горисполком с просьбой раз
решить продать дом «в связи с 
отъездом из Томска». Обман удается. 
Вайнштейны и не думают покидать 
города: на Большой Подгорной поку
пается усадьба. Сносится старый 
дом, и на его месте, точно гриб под 
дождем, вырастает добротный особ
няк, котоцый в 1957 году Григорий 
Осипович вручает дарственным ак
том своей дрожайшей супруге. Раз
бив дом на пять отсеков, ново
испечённая домовладелица присту
пила к реализации своих замыслов.

На дверях учебных заведений 
Томска стали появляться объявле
ния информационного бюро Гу тты  
Соломоновны: «Пускаю студентов^—  
■ёолько девушек», «Сдаю йомнатИ—  
только одиноким супругам».

' Познакомившись с условиями 
Гу тты  Соломоновны, многие возму
щенно хлопают дверями. Иные 
остаются. Тогда начинается допрос.

—  Куда пбСтуйаетё? Выдержите 
ли поело первого семестра? А  то 
провалите, уедете зи.мой, мне убыт
ки, —  скороговоркой строчит хо
зяйка. —  Условия таковы: белье 
отдавать в стирку в прачечную, пи
таться в столовой, заниматься в 
библиотеках. За житье сто рублей. 
Платить за месяц вперед. Спать по 
двё человека н5 коййе.

—  Но ato же негигиенично, —  
пробовал было возразить домовла
делице будущий врач.

—  Сельдям в бочке еще теснее,—  
отрезала Гутта  Соломоновна.

Гутте  Соломоновне недосуг. В ее 
«пансйоне^> сейчас... двадцать де
вушек. Не все ряй ещё прописаны, 
и Вайнштейн спешит в милицию, 
чтобы втиснуть их в домовую кни
гу . Да надо же заглянуть и на 
службу. А  числится она, кажется, 
сейчас по парикмахерской части. 
Кажется, а не точно, потому, что за 
последний год она побывала касси- 
ром-уборщицей в парикмахерских 

1, 3, 5, 14 и 29. Просле
дить за ее служебными перелетами 
трудно. Достоверно только то, что 
она сама по-прежнему ведет кассу, 
но уже не моет полы, а нанимает 
для этого посторонних за счет сво
ей скромной зарплаты. .

Григорий Осипович по-прежнему 
«временно не работает», занимаясь 
доделкой' особняка. СейНас Вайн
штейны получают с квартирантов 
2.000 рублей в месяц. При такой 
«зарплате» скоро можно будет на
чать постройку нового «пансиона». 
Но какая выгода ждать два года?

Говорят, что Гутта Соломоновна, 
выявив неиспользованные резервы,. 
Ищет подрядчика на изготевление 
Двухярусных Нар. Тогда с той же 
площади можно буДеТ получать 
двойную сумму.
, Вот какая голова у  Гу тты  Соло

моновны. Золотая голова! Странно 
только, почему ее до сих пор гла
дят по этой голове органы проку
рорского и финансового контроля.

К. БЕЛЯЕВ.

Письмо А. А. Громыко председателю 
Генеральной Ассамблеи

НЬЮ-ЙОРК. 16 октября. (ТАСС). 
Сегодня глава советской делегации 
на ХП  сессии Генеральной Ассам
блеи ООН Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко вручил предсе
дателю Генеральной Ассамблеи
Н. Д. Мунро следующее письмо:

«Г -н  председатель!
Обстановка, складывающаяся во

круг Сирии, является весьма на
пряженной и чревата возможностью 
возникновения вооруженного кон
фликта в любой момент.

Об этом говорят продолжающиеся 
военные приготовления Турции на 
границе с Сирией. ВДе к Настояще
му времени сосредоточены крупные 
вооруженные силы турецкой армии, 
известные под названием хатайской 
подвижной группы войск. В состав 
этой группы входят 2 пехотные ди
визии, включая жаядарМсКую диви
зию, 4 отдельных нехоТнЫх полка, 
3 бронетанковые бригады, около 
500 танков и самоходных артилле
рийских установок, авиация и ар
тиллерия. Концентрация вооружен
ных сил Турции на границах Си
рии продолжается и к настоящему 
времени достигла 50 тысяч чело
век. Имеются достоверные сведения, 
что генеральным штабом Турции 
совместно с американскими военны. 
ми советниками разработаны де
тальные планы нападения Турции 
на Сирию, что ими намечается осу
ществить непосредственно после 
выборов в Турции —  27 октября 
с. г. Предпринимаемые теперь по
пытки изобразить дело так, будто 
напряжение вокруг Сирии умень
шилось. являются лишь маскиров. 
кой, рассчитанной ввести в заблуж
дение общественное мнение как в 
самой Турции, так и в друних стра
нах и обеспечить внезапность напа
дения на миролюбивое сирийское 
государство.

Вооруженное вмешательство во 
внутренние дела Сирии, являющей
ся членом Организации Объединен
ных Йаций, имеет целью задушить 
независимое сирийское государство, 
проводящее при поддержке парла
мента и народа последовательную 
политику отстаивания националь
ной независпмости неучастия в аг
рессивных блоках.

Нельзя не видеть того, что во
оруженное нападение на Сирию со 
стороны Турции, являющейся уча
стником североатлантического блока 

I(Н А ТО ) не может не вызвать рас- 
1 нространения конфликта и на дру

гие страны., Уже теперь главный 
участник НАТО —  Соединенные 
Ш таты Америки, находящиеся на 
другом континенте на расстоянии 
9 тыс. километров от Сирии, от
крыто заявляют о том, что они на
мерены прямо вмешиваться своими 
вооруженными силами в военные 
действия против Сирии на стороне 
Турции и подталкивают Турцию к 
свершению агрессии против Сирии. 
Гаков заявление, находящееся в во
пиющем противоречии с целями и 
принципами Организации Объеди
ненных Наций, свидетельствует о 
намерении США втянуть в воору
женный конфликт также другие 
страны североатлантического блока.

Нужно потерять чувство реаль
ности, чтобы не учитывать, что 
Сирия не останется одинокой в сво
ей борьбе против агрессий. Извест
но, что правительство Египта уже 
заявило о своей неограниченной 
^оддержке Сирии в случае агрессии 
против нее.

Известно также, что ряд других 
арабских государств высказался в 
поддержку независимой Сирии, за 
необходимость оказания ей помощи, 
если будет совершена агрессия про

тив Сирии. На стороне Сирии стоят 
миролюбивые народы других стран, 
в частности. Советского Союза, ко
торый не может безучастно отно
ситься к военным провокациям, го
товящимся в непосредственной бли. 
зости от южной границы СССР.

Советское, правительство уполно
мочило меня заявить, что оно в 
высокой степени озабочено тревож
ным положением, создающимся в 
районе Ближнего и Среднего Восто
ка в связи с событиями вокруг Си
рии. Советское правительство счита
ет, что развязывание подготавли
ваемого правящими кругами Турции 
и Соединенных Штатов в^ооружен- 
ного конфликта в этом районе чре
вато грозными опасностями для де
ла поддержания всеобщего мира. 
Организация Объединенных Наций 
не может проходить мимо таких со
бытий, не может оставаться пас
сивной.

При этом нельзя не учитывать, 
что Соединенные Ш таты, толкая 
Турцию на агрессию против Сирии, 
настаивают на том. чтобы эту опе
рацию провести молниеносно и по
ставить ООН перед совершившимся 
фактом, когда она не имела бы вре
мени Д.1Я принятия мер по предот
вращению агрессии. Очевидно, что 
США в этом случае имеют в виду 
применить в Сирии методы, уже ис
пользованные им и'при подавлении 
независимости Гватемалы.

Долгом государств —  членов Ор
ганизации Объединенных Наций, 
прямо вытекающим из Устава ООН, 
в такой обстановке является —  не
медленно вмешаться с тем, чтобы 
пресечь возможность возникновения 
и развертывания войны.

Советское правительство поддер
живает предложение Сирии о безот. 
лагательном рассмотрении Генераль
ной Ассамблеей вопроса об угрозе 
военного нападения на Сирию, соз
дающего опасность всеобщему миру. 
Советское правительство поддержи
вает также предложение о незамед
лительном создании специальной ко. 
миссии ООН для тщательного рас
следования положения на сирийско- 
турецкой границе. Комиссии долж
но быть предложено представить в 
двухнедельный срок Совету Без
опасности .и Генеральной Ассамблее 
ООН свои выводы и соображения.

Вместе с тем, принимая во вни
мание нарастание военной опасно
сти в районе Ближнего и Среднего 
Востока, а также необходимость 
принятия эффективных мер к пре
кращению возможной агрессии, пра
вительство СССР вносит предложе
ние о том, чтобы, если Турция на
рушит мир на сирийской границе и 
нападет на Сирию, государства —  
члены ООН немедленно оказали Си
рии необходимую' вооруженную по
мощь для пресечения агрессии. Со
ветское правительство со своей сто
роны заявляет, что Советский Союз 
готов своими вооруженными силами 
участвовать в подавлении агрессии 
и наказании нарушителей мира.

Советское правительство считает 
необходимым подчеркнуть прп этом, 
что интересы поддержания мира, 
равно как и интересы безопасности 
стран, расположенных вблизи дан
ного района, погребуют от госу
дарств немедленных действий в слу
чае нарушения сирийской границы 
и вторжения турецких войск в Си
рию.

Советское правительство выража,- 
ет уверенность в том, что Генераль
ная Ассамблея ООН с должным вни- 
иаиием рассмотрит этот вопрос, са
мым серьезным образом затрагиваю
щий интересы мира и безопасности 
народов».

старше Великого Новгорода, так как 
нижние слои раскопок датированы 
V II— IX  рв.

Археологические исследования 
территории Москвы дали материа
лы, свидетельствующие об обжито- 
сти этой местн'ости е древнейших 
времен. Это —  исконная земля сла
вянского племени вятичей. Раскоп
ки показали, что Москва в ХП—  
X I I I  вв. была уже городом. Благода
ря археологическим исследованиям 
раскрывается разносторонняя жизнь 
средневекового города.

Раскопки на территории городов 
Киева, Переяславля, Владимира, 
Чернигова, старой Рязани, осве
щенные в трудах профессоров М. К. 
Картера, Н. Н. Воронина. Б. А. Ры
бакова, А. I .  Мангайта и др.; дали 
богатый материал о хозяйственной 
и общественно-политической жиз
ни городов древней Руси, помогли 
воссоздать трагическую картину 
разрушения русских городов монго
ло-татарскими ордами.

Глубокое изучение археологиче
ских находок, обнаруженных при 
раскопках крупных городов Север
ного Причерноморья: Ольвии, Фана
гории, Понтикапея, Херсонеса, Ни- 
фея, Тиритаки, исследования про
фессоров В. Д. Блаватского, А. А. 
Передольской и других археологов 
позволили сёздать яркое представ
ление о жизни античных гбродов 
Причерноморья, показали высокий 
уровень металлических изделий и 
различного рода украшений. Выяс
нены связи античных городов с ок
ружающим местным населением. 
Этому посвящены труды академика 

0. А. Жебелева, профессоров Ы. И. 
Артамонова, В. Ф. Гайдукевича. 
Раскопки в Понтикапее в 1956 г. 
дали ряд новых вещественных па
мятников. Открыты остатки зданий, 
винодельни, мостовых и других со
оружений. Выяснены судьбы разру
шенного города, жизнь которого 
окончательно замерла в IV  веке на

шей эры в результате нашествия 
гуннов.

Огр'омных успехов достигла со
ветская археологическая наука в 
деле изучения древнейшей истории 
народов СССР.

Раскопки в Армази-Мцхета (Гру 
зия) указывают на высокую само
бытную культур у грузинского наро
да. Они также дали богатый матери
ал для освещения иегокои грузин
ской государственности.

Последние раскопки в Эстонии, 
Латвии и Литве помогут полнее и 
ярче осветить древнейшую историю 
народов Прибалтики.

Большой коллектив советских ар
хеологов работает над древней исто
рией народов Поволжья. Накоплен 
значительный материал для реше
ния ряда исторических Проблем, ка
сающихся. в частности, истории 
Золотой Орды и изучения раннеме- 
таллическиХ культур  на территории 
Поволжья.

Раскопки и археологические ис
следования на территории Средней 
Азии, проведенные под руководством 
профессора С. П. Толстова, воскре
сили мертвую цивилизацию древней
ших культурны х центров Хорезмско
го оазиса, в песках которого целы
ми тысячелетиями были засыйаны 
богатейшие памятники древней 
культуры  народов Средней Азии. 
Открытия, сделанные в Хорезме, 
имеют большое значение для науки. 
Доказано, что народы Средней Азии 
прошли стадию рабовладельческого 

общества. Нанесен окончательный 
удар буржуазным концепциям об 
отсталости народов Азии.

В Таджикистане раскопан древ
ний замок на горе Муг, где найден 
драгоценный архив древней Согдий
ской культуры . По истории Средней 
и Центральной Азии имеются заме
чательные исследования советских 
археологов М. Е. Массона, М. П. 
Грязного, А. Ю. Якубовского, М. В. 
Воеводского и других.

Интересные материалы дали рас

копки на Дальнем Востоке, около 
г. Ворошилова. Исследованиями про
фессора А. П. Окладникова установ
лена здесь своеобразная древняя 
культура, близкая к культурам 
Центральной Азии и Сибири.

Исключительное значение для 
создания древней истории Сибири 
имеют труды профессора С. В. Ки
селева «Древняя история южной Си
бири», А. П. Окладникова «Неолит 
и бронзовый век Прибайкалья», 
В. Н. Черне'цова «Древняя история 
нижнего Прйобья» и другие. Эти 
труды положили начало глубокому 
изучению древней истории Сибири.

В настоящее время томские архе
ологи изучают древнюю историю 
племен и народностей таежной поло
сы Западной Сибири, в частности, 
Томской области. Исследуются проб
лемы со-стояния хозяйства и мате
риальной культуры  'племен и народ
ностей, живших на территории Том
ской области.

Археологи г. Томска и области 
выявили несколько сот памятников 
древности различного возраста, на
чиная с эпохи неолита и кончая 
X V II I— X IX  веками. В фондах музея 
истории материальной культуры  при 
Т ГУ  имеются богатейшие коллекции 
—  археологическая, этнографиче
ская и нумизматическая, содержа
щие 55.000 экспонатов.

В результате многих археологиче
ских разведок профессором А. П. 
Дульзоном составлена и опубли
кована археологическая карта Том
ской области, на которой нанесено 
и описано 659 памятников. Ни одна 
страна мира до сих пор не имеет ар
хеологической карты страны. Б 
ближайшее время на основе состав
ленных карт по областям будет за
кончена археологическая карта 
СССР. Это явится новым круп
ным вкладом в развитие советской 
археологической науки.

Изучение археологических намят- 
ников Томской области, как и дру

гих областей Сибири, имеет решаю
щее значение для воссоздания исто
рии малых народов населяющих Си. 
бирь, так как до Великой Октябрь
ской социалистической революции 
они не имели своей письменности.
, Огромная территория Западной 

•Сибири с 'незапамятных времен бы
ла заселена многочисленнымп наро
дами. Здесь совершались большие 
движения народов, создавались и 
распадались огромные царства. 
Здесь развивались древнейшие ка
менные п металлические культуры . 

^Многие века через Сибирь в степи 
Пово.джья ■ проходили кочевники. 
Единственными источниками изуче
ния этого далекого исторического 
прошлого являются археологические 
памятники.

Какие же археологические памят
ники можно встретить в нашей об
ласти и, в частности, на берегах 
рек Оби. Томи. Чулыма, Шегарки, 
•Яп, Чаи? Это —  стоянки, селища,- 
могильники, городища.

Томские археологи исследуют ряд 
археологических объектов —  мо
гильник и стоянку эпохи неолита в 
поселке Самусь, неолитический мо
гильник вблизи Томска, напротив 
понтонного моста, курганный мо. 
гпльник я городище в урочище Ба- 
сандапка, городище Шеломок и ряд 
других памятников. Они относятся к 
самым различным археологическим 
эпохам.

Во время археологических раско
пок на территории области найдено 
большое количество разных орудий 
труда и быта: каменные и бронзо
вые топоры, наконечники стрел, ко
пий, ножи, скребки, рыболовные 
Крючки, куски посуды, серьги и 
амулеты. Казалось бы, мертвая гру
да вещественного материала, сделан, 
кого когда-то рукой человека, ни
когда ничего не скажет о себе. На 
при внимательной камеральной об-i

(Окончание на 4-й схр.).
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На XII сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН

Шалоба Сирии на провоиационные 
действия Турции внлючена 

в повеет ну дня сессии

Прибытие делегации Верховного 
Совета СССР в Х.аной

НЬЮ-ЙОРЕ, 18 октября. (ТАСС). 
Сегодня днем состоялось заседание 
Генерального комитета для рассмот
рения просьбы Сирии о безотлага
тельном включении в повестку дня 
текущей сессии Генеральной Ассам
блеи ООН вопроса «Об угрозе без
опасности Сирии и международному 
миру» в связи с крупными военны
ми приготовлениями и провокация
ми Турции на сирийской границе.

На заседание комитета были при
глашены представители Сирии и 
Турции.

Представитель, Сирии министр 
иностранных дел Салах Битар, ар
гументируя просьбу о включении в 
повестку дня Ассамблеи упомянуто
го вопроса, подчеркнул, что преж
де, чем обратиться к Генеральной 
Ассамблее, Сирия исчерпала все воз
можности, пытаясь ослабить напря
женное положение путем перегово
ров с Турцией. Делегат Сирии обра
тил внимание на то, что концентра
ция турецких войск на сирийской 
границе сопровождается кампанией 
клеветы, провокаций и подрывной 
деятельности против Сирии со сто
роны некоторых иностранных дер
жав и что все это является частью 
общего заговора против безопасно
сти и независимости Сирии. Эти 
действия, сказал он, стали настоль
ко опасными, что угрожают воен
ным конфликтом. Делегат Сирии 
подчеркнул также, что, обращаясь 
к Генеральной Ассамблее, его прави
тельство руководствуется единст
венной целью —  добиться ослабле
ния создавшейся напряженности.

Представитель Турции Эсин голо
словно отрицал обвинения, содер
жащиеся в меморандуме Сирии и в 
письме главы . делегации СССР 
А. А. Громыко. Он утверждал, что 
Турция будто бы «питает самые го
рячие чувства к Сирии», но даже не 
попытался опровергать факт кон
центрации турецких вооруженных 
сил на сирийской грани|[е^,и,других 
фактов, свидетельствующих" о про
вокациях против Сирии:

Министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко поддержал просьбу 
Сирии о включении указанного вы
ше пункта в повестку дня. Он обра
тил также внимание на то, что 
председатель Генеральной Ассамблеи 
затянул созыв Генерального комите
та более чем на двое суток, хотя и 
в письме сирийской делегации, и в 
письме советской делегации под
черкивалась срочность этого вопро
са.

Мы считаем, что есть серьезные 
основания для того, чтобы рассмот
реть этот вопрос в срочном порядке, 
хотя возможно кое-кто и заинтересо
ван в затяжке его рассмотрения.

А. А. Громыко охарактеризовал 
заявление делегата Турции в Гене
ральном комитете как попытку «п у 
стить пыль в глаза» доверчивым 
людям.

В заключение представитель 
СССР подчеркнул, что Генеральная 
Ассамблея должна рассмотреть по
ставленный Сирией вопрос в сроч
ном порядке с должным вниманием 
и с должной серьезностью.

Представитель СШ А Лодж поддер-

Успехи советской 
аехеологинеской науки

(Окончание. Начало на 3-й стр.).
работке эта молчаливая груда ожи
вает и дает большой материал для 
воссоздания истории дописьменного 
периода.

В нашей области есть целый ряд 
памятников эпохи бронзы. Особенно 
ценными в научном отношении явля
ются Томский могильник, Самусь- 
ское селище, нижние слои городищ 
Шеломок, Басандайка, Еаштак, Лы
сая гора, Смолокуровское и другие.

Эпоха железа представлена мно
гими археологическими памятника
ми на реках Томи, Чулыме, Шегар- 
ке, Яе. Наибольший интерес пред
ставляют Тоянов городок, Ингарское 
и Больше-Дороховское городища, 
Большеозерские могильники на ре
ке Яя. курганный могильник на 
реке Мингерь, могильник у  Астра- 
ханцевской протоки.

За последние десять лет томские 
археологи в разных изданиях опуб
ликовали 16 оригинальных работ. 
Ныне они продолжают работать над 
комплексной проблемой энтогенеза 
народов Сибири. Профессор А. П. 
Дульзон работает над широкой проб
лемой происхождения языков наро
дов Сибири. Антрополог доцент 
Н. С. Розов разрабатывает те
му «Антропологический состав 
народов Западной Сибири». За
ведующий музеем истории мате
риальной культуры  госунивер- 
ситета В. И. Матющенко работает 
над кандидатской диссертацией на 
тему: «Материальная культура том
ских племен эпохи неолита». Добы
тые материалы по неолиту томских 
племен дают возможность просле
дить процесс производства камен
ных орудий труда и сделать выво
ды, что хозяйственная жизнь пле
мен таежной полосы Западной Си
бири была многообразна. Установ
лено, что томские племена были 
связаны с народами Прибайкалья,

Приамурья, Еазахстана. Об этом 
свидетельствует сходство и близость 
их материальной культуры .

Научный работник Томского обла
стного краеведческого Музея Р. А. 
Ураев занимается изучением архео
логических памятников первого ты 
сячелетия нашей эры. Добытые , им 
материалы дали возможность поста
вить вопрос о пересмотре датировки 
так называемой Еулайской куль ту 
ры.

Проведенные в 1956 и 1957 го
дах археологические пленумы и 
конференции Института истории ма
териальной культуры  Академии 
наук СССР обсудили результаты 
археологических исследований круп
нейших экспедиций :—  Ерымской, 
Ставропольской. Прибалтийской ком
плексной, Южно-Уральской, Ангар
ской и Западно-Сибирской, и др. Бы. 
ли отмечены достижения советской 
археологии и принят широкий план 
дальнейших исследований в шестой 
пятилетке. В свете этого плана 
важные задачи предстоит решить 
археологам Сибири и, в частности. 
Томской области.

из очередных задач том
ских археологов является научная 
датировка выявленных памятников, 
детальное изучение левобережья 
среднего течения р. Оби и левых ее 
притоков.

Ероме того, предстоит решить 
проблему связи поздних археологи
ческих памятников с населяющими 
ныне Западную Сибирь народностя
ми —  селькупами, кетами, хантами 
и другими, раскрыть древнюю мате
риальную культур у племен и народ
ностей таежной полосы Западной Си
бири.

Эти задачи могут быть разреше
ны только комплексным путем с 
использованием данных истории, 
археологии, этнографии, антрополо
гии и языкознания.

жал позицию Турции, но не возра
жал против включения в повестку 
дня Ассамблеи пункта, предложен
ного Сирией. Он дал понять, что его 
делегация попытается организовать 
обсуждение этого вопроса для повто
рения измышлений американской 
пропаганды о том, что причиной 
напряженности на Ближнем Восто
ке является якобы Советский Союз. 
Лодж предложил изменить название 
пункта таким образом, чтобы ему 
было легче направить дискуссию в 
Генеральной Ассамблее именно по 
этому пути.

Делегаты Англии и Франции так
же не возражали против включения 
этого пункта в повестку дня, ого
ворившись, что их позиция не озна
чает согласия с обвинениями, вы
двинутыми против Турции.

в поддержку просьбы Сирии вы
сказались представители Чехосло
вакии, Цейлона, Туниса, Ирана и 
других стран. Представитель Цейло
на отметил, что положение, создав
шееся на границе Турции и Сирии, 
действительно сопряжено с опреде- ■ 
ленной угрозой миру и Генеральная | 
Ассамблея должна действовать объ
ективно и быстро. Делегат Цейлона | 
особо подчеркнул искренность прось- , 
бы Сирии. Мир ждет от ООН, ска
зал делегат Цейлона, действий, ко
торые бы восстановили мир и без
опасность в этом районе.

Представитель Ирана призывал, 
чтобы обсуждение вопроса, внесен
ного Сирией, проходило в трезвой и 
здоровой атмосфере с тем, чтобы 
способствовать ослаблению напря
женности на Ближнем Востоке.

Выступивший в конце заседания 
представитель Сирии Салах Битар 
отклонил предложение американско
го делегата о каком-либо изменении 
формулировки предлагаемого Сирией 
вопроса.

Генеральный комитет без возра
жений принял решение рекомендо
вать Генеральной Ассамблее вклю
чить в повестку дня сессии вопрос 
«Об угрозе безопасности Сирии и 
международному миру» и обсудить 
его на пленарном заседании.

НЬЮ-ЙОРЕ, 18 октября. (ТАСС). 
Во второй половине дня собралось 
пленарное заседание X II  сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН для рас
смотрения рекомендации Генераль- • 
кого комитета о включении в пове
стку дня сессии вопроса «Об угрозе 
безопасности Сирии и международ
ному миру», предложенного делега
цией Сирии.

Генеральная Ассамблея 66 голоса
ми при одном воздержавшемся без 
дискуссии одобрила рекомендацию 
Генерального комитета о включении 
сирийского вопроса в повестку дня 
сессии с обсуждением его на пле
нарных заседаниях.

После этого с объяснением мбти- 
вов голосования выступили пред
ставители некоторых делегаций.

Закрывая заседание, председатель 
Ассамблеи объявил, что пленарное 
заседание для рассмотрения только 
что включенного в повестку дня 
вопроса состоится на следующей не
деле и что дата его созыва будет 
объявлена отдельно.

х а н о й , 18 октября. (ТАСС). 
Сегодня в Ханой по приглашению 
постоянного комитета Националь
ного собрания ДРВ прибыла деле
гация Верховного Совета СССР во 
главе с товарищем А. Б. Аристо- 
вьпи.

Встречать делегацию на аэро
дром Жиа Лам, украшенный госу
дарственными флагами Демократи
ческой Республики Вьетнам и Со
ветского Союза, кумачовыми пла
катами со словами братского при
вета, прибыли председатель по
стоянного комитета Национального 
собрания Тон Дык Тханг, его за
меститель Тон Куанг Фьет, члены

Политбюро Центрального Комитета 
партии трудящихся Вьетнама 
Хоанг Ван Хоан, Чыонг Тинь, де
путаты Национального собрания, 
члены правительства, представите
ли общественных организаций и 
демократических партий. Дети 
преподносят гостям цветы.

Тон Дык Тханг и А. Б. Ари
стов обменялись теплыми привет
ственными речами, которые неод
нократно прерывались бурными 
аплодисментами присутствующих.

На пути следования гостей с 
аэродрома до резиденции их тепло 
приветствовали тысячи жителей 
столицы.

И здание произведений классиков  
м арксизм а-ленин изм а в Китае

ПЕКИН, 16 октября. (ТАСС). 
Как передает агентство Синьхуа, 
за последние восемь лет в Китае 
было издано 28 млн. экземпляров 
произведений К. Маркса, Ф. Эн
гельса, В. И. Ленина и И. В. Ста
лина. Сюда входят первый том 
полного собрания Сочинений

Письмо ЦК КПЧ ко всем 
трудящимся Чехословакии
ПРАГА, 18 октября. (ТАСС). 

Сегодня в чехословацкой печати 
опубликовано письмо Центрального 
Комитета Коммунистической пар
тии Чехословакии к партийным 
организациям и членам партии, ор
ганизациям Национального фронта 
и всем трудящимся Чехословацкой 
Республики о выполнении решений 
конференции Коммунистической 
партии Чехословакии и дальней
ших задачах строительства со
циализма.

В письме указывается, что в 
1958 году состоится XI съезд 
Коммунистической партии Чехо
словакии, на котором будут обсуж
дены вопросы, связанные с задача
ми завершения социалистического 
строительства и перспективами на 
будущее.

Учитывая важность этих вопро
сов, Центральный Комитет КПЧ 
считает необходимым вынести на 
широкое обсуждение партии и всех 
трудящихся результаты выполне
ния решений конференции КПЧ и 
планы завершения строительства 
социализма в стране.

В письме говорится далее об 
успехах социалистического строи
тельства в Чехословакии, достигну
тых под руководством Коммуни
стической партии. За последние че
тыре года страна добилась роста 
производства электроэнергии на 
5,6 миллиарда киловатт-часов, ка
менного угля — более чем на 
4 миллиона тонн, бурого угля — 
почти на 16 миллионов тонн, це
мента приблизительно на полтора 
миллиона тонн и кирпича на 900 
миллионов штук. Промышленное 
производство ежегодно возрастает 
в среднем на 10 процентов, . За 
последние четыре года капитало
вложения в развитие народного хо
зяйства составили более чем 88 
миллиардов чехословацких крон. 
Эти данные говорят о том. что об
щий прирост производства за это

время превысил прирост за всю 
первую пятилетку.

Успешно развивается и крупное 
сельскохозяйственное производст
во. В 1955 году в Чехословакии 
было 6.795 единых сельскохозяй
ственных кооперативов III и IV ти
пов. в 1956 году — уже 8.016, а 
на 15 сентября 1957 года их чис
ло возросло до 10.736. Если 
в ЕСХК в 1955 году обрабатыва
лось 1.957 тысяч гектаров земли, 
то к 31 августа 1957 года они об
рабатывали уже 2.823 тысячи гек
таров. В этом году социалистиче
ский сектор в деревне достиг пере
веса. Валовая продукция сельского 
хозяйства увеличилась за послед
ние четыре года на 9 процентов. 
Убедительньш доказательством 
преимущества нашего социалисти
ческого строя, говорится в письме, 
является неуклонный рост жизнен, 
ного уровня населения.

В письме указывается далее на 
упрочение международного поло
жения Чехословакии, на расшире
ние связей Коммунистической пар
тии Чехословакии с братскими 
коммунистическими и рабочими 
партиями и прежде всего с Ком
мунистической партией Советского 
Союза.

ЦК КПЧ отмечает ряд недостат
ков в экономическом строительст
ве и обращается к трудящимся с 
тем, чтобы они высказали свои 
предложения, осуществление кото
рых способствовало бы преодоле
нию недостатков и расчистило бы 
путь для дальнейшего более быст
рого продвижения вперед.

В заключительном разделе пись
ма речь идет об укреплении един
ства партии и народа. Укрепление 
союза рабочего класса и крестьян
ства, говорится в письме, является 
краеугольным камнем социалисти
ческого строительства. Деятель
ность партии всегда была направ
лена на укрепление этого единства.

Против агрессивных действий США 
на Ближнем Востоке

КАИР, 18 октября. (ТАСС). Как 
сообщает газета «Аль-ахрам», ге
неральный секретарь Международ
ной федерации арабских профсою
зов Фатхи Камель направил пре
зиденту США Эйзенхауэру теле
грамму, в которой от имени 6 млн. 
арабских трудящихся выражается 
требование положить конец прово
кациям против Сирии.

В телеграмме подчеркивается, 
что причиной нынешней напряжен

ности в этом районе являются 
концентрация турецких войск вдоль 
сирийской границы и военные де
монстрации 6-го американского 
флота в восточной части Среди
земного моря.

Фатхи Камель направил также 
телеграмму генеральному секрета
рю ООН с призывом принять ме
ры к тому, чтобы укрепить мир на 
Ближнем Востоке.

З А Я В Л Е Н И Е  К О Р О Л Я  И О Р Д А Н И И

БЕЙРУТ, 18 .октября. (ТАСС). 
Как сообщает печать, король 
Иордании Хусейн пригласил к се
бе дипломатических представите
лей США, Великобритании и Тур
ции и заявил им. что любая агрес

сия против Сирии будет рассмат
риваться Иорданией как агрессия 
против самой Иордании. Король 
уведомил об этой позиции Иорда
нии дипломатических представите
лей арабских стран.

З а ш е н и е  Политбюро ЦК Французской 
коммунистической партии

ПАРИЖ, 18 октября. (ТАСС), 
в  газете «Юманите» опубликова
но заявление Политбюро ЦК 
Французской. коммунистической 
партии о политическом положении 
во Франции. Политбюро подчер
кивает. что в настоящее время в ' 
стране и парламенте имеются си
лы, могущие нанести поражение 
реакции. «Именно исходя из это
го, — говорится в заявлении, — 
Коммунистическая партия призы
вает все левые партии и парла
ментские группировки к действи
ям для того, чтобы сорвать по
пытку Пинэ сформировать прави
тельство реакции и войны, обле
ченное широкими полномочиями».

Политбюро вновь напоминает о 
своей готовности ФКП встретить
ся с представителями других ле
вых партий для обсуждения во
проса об общих действиях в це
лях восстановления мира в Алжи. 
ре, поскольку благосостояние на
рода и будущее Франции в основ
ном зависят от решения алжир
ской проблемы.

В заключение Политбюро при
зывает «всех трудящихся демо
кратов и всех людей, стремящих
ся к миру, укреплять единство и 
удвоить усилия, чтобы ликвидиро
вать правительственный кризис с 
учетом позиции левых сил».

В Национальном собрании Франции
к. Маркса и Ф. Энгельса, пять то
мов полного собрания Сочинений 
В. И. Ленина и одиннадцать томов 
полного собрания Сочинений 
И. В. Сталина.

Некоторые из этих классических 
работ изданы также на языках на
циональных меньшинств.

ПАРИЖ. 18 октября. (ТАСС). 
На дневном заседании Националь
ного собрания началось обсужде
ние программы правительства, ко
торое намеревается сформировать 
«независимый республиканец» 
Антуан Пинэ.

Первым выступил социалист 
Шарль ЛЮсси, потребовавший у 
Пинэ уточнения по ряду вопросов 
программы. Однако Люсси не оп
ределил позицию социалистиче
ской группы.

После этого с большой речью 
выступил председатель парла
ментской группы Французской 
компартии Жак Дюкло, который 
разоблачил экономическую сторо
ну программы Пинэ. Дюкло за
явил, что эта политика направле
на на сокращение покупательной 
способности трудящихся масс. Об, 
ращаясь к Пинэ, он сказал: Вы 
хотите больше экспортировать, 
но вы не говорите, куда и как вы 
будете экспортировать. Вы хотите 
увеличить экспорт за счет сокра
щения внутреннего потребления. 
А это означает удар по мате
риальному положению трудящих
ся.

Коснувшись внешнеполитиче
ской части, программы, Дюкло 
указал, «что Пинэ выступает в 
защиту средиземноморского бас
сейна от коммунизма». Эти слова 
в устах реакционера, сказал Дюк. 
ло. не вызывают удивления: они 
целиком совпадают с линией го
сударственного департамента 
США.

Коснувшись требования Пинэ о 
предоставлении правительству 
чрезвычайных полномочий в фи
нансовой, экономической и адми
нистративной областях, Дюкло 
сказал, что на практике оно озна

чает ликвидацию парламента, по
скольку на основании этих пол
номочий Пинэ сможет преследо
вать печать и душить демократи
ческие свободы.

В Алжире, продолжал Дюкло, 
Пинэ намерен продолжать войну. 
Однако эта политика силы приве
дет к тому, что Франция потеряет 
все, в то время как на основе 
ликвидации колониализма она 
сможет установить выгодные от
ношения дружбы с народами ко
лониальных стран.

В заключение Дюкло напомнил 
об усилении народного движения 
за создание левого правительства, 
которое было бы способно покон
чить с войной в Алжире. Сего
дня, сказал он, левое большинст
во парламента должно отказать 
Пинэ в утверждении его в качест
ве главы правительства. Нанести 
поражение Пинэ и добиваться соз
дания левого правительства — та
ков долг всех левых и республи
канских сил. Именно в этом и .за
ключается единственное решение, 
которое может обеспечить защиту 
интересов трудящихся и гаранти
ровать будущее Франции.

Далее слово,получил прогрес
сивный республиканец Пьер Кот, 
который назвал программу Пинэ 
консервативной, «чтобы не ска
зать реакционной».

Он подчеркнул, что Пинэ наме
рен продолжать нынешнюю поли
тику войны в Алжире, а это при
ведет Францию к катастрофе. Кот 
резко критиковал также проект 
Пинэ относительно конституцион
ной реформы и чрезвычайных 
полномочий. Он заявил, что про
грессивные республиканцы будут 
голосовать против программы Пи
нэ.

В ПАРЛАМЕНТЕ ФИНЛЯНДИИ
ХЕЛЬСИНКИ. 18 октября. 

(ТАСС). Сегодня парламент Фин
ляндии закончил обсуждение от
вета правительства на запрос пра. 
вых социал-демократов, касавший
ся реорганизации правительства 
и его способности справиться с 
задачами.

При голосовании предложений, 
внесенных в ходе обсуждения за
проса, правительство оказалось в 
меньшинстве. 75 голосами против 
74 при 42 воздержавшихся ему 
было выражено недоверие.

Отставка правительства Финляндии
ХЕЛЬСИНКИ. 18 октября. 

(ТАСС). Премьер-министр В. И. 
Сукселайнен сегодня вечером по
сетил президента республики

датайство об отставке правитель
ства. Президент принял отставку 
и просил правительство временно

У. К. Кекконена и вручил ему хо- йсполнять свои обязанности,

А н г л и й с к а я  а в и а ц и я  б о м б а р д и р у е т  населенны е  
п у н к т ы  О м а н а  '

КАИР, 16 октября. (ТАСС). Се
годня в Каире представитель има
ма Омана заявил, что английские 
самолеты, совершающие налеты на 
города и деревни Омана, поднима
ются с авиационных баз в Турции.

11 октября английские самолеты 
совершили зверский налет на де
ревню Эль-Хигриен и разрушили

много домов. Английские самоле
ты бомбардировали населенный 
пункт Самад и обстреляли его жи
телей из пулеметов.

Представитель имама добавил, 
что противник несет большие поте
ри, безуспешно пытаясь захватить 
район Джебель-Эль-ахдар.

ВОЙСКА ПРОТИВ РАБОЧИХ
Расправа над бастующими рабочими в Бразилии

НЬЮ-ЙОРК, 18 октября. 
(ТАСС). Как уже сообщалось, 15 
октября в Сан-Пауло (Бразилия) 
началась забастовка 400 тыс. рабо
чих металлообрабатывающей, тек
стильной, кожевенной и полигра
фической отраслей промышленно
сти, которые выступили с требова
нием увеличения заработной платы 
и снижения цен на предметы пер
вой необходимости.

Правительство бросило против 
бастующих войска. Как сообщает 
корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс из Сан-Пауло, вчера воин
ские части при поддержке танков 
и бронемашин, сломив сопротив
ление рабочих пикетов, заняли 
два завода. Во время столкнове
ний убито 2 человека и 12 чело
век ранено.

И З ЗАЛА СУДА

С т р а н н ы й
п а с с а ж и р

...Пассажир вел себя странно. 
Сначала он решил ехать в одном 
направлении, потом передумал. 
Заехал по одному адресу, взял 
сверток и отправился по другому. 
Выполняя причуды клиента, такси 
вновь заскользило по городским 
магистралям и, развернувшись в 
конце улицы Розы Люксембург, 
остановилось. Клиент вышел и 
вскоре вернулся с новым «бага
жом», пожелав теперь следовать 
на Соляной переулок.

Странное поведение пассажира, 
его нервная поспешность, необыч
ный багаж вызывали подозрения. 
И, сдав дежурство, шофер такси 
поделился своими подозрениями с 
работниками третьего отделения 
милиции. Вскоре был разыскан и 
задержан странный пассажир, ока
завшийся Михаилом Дани.чен- 
ко, не имеющим определен
ных занятий и места жительст
ва. Также был обнаружен и извле
чен из колодца теплотрассы его 
необычный багаж, в котором оказа
лось 244 метра ткани, принадле
жащей заводу резиновой обуви.

Даниленко молод, здоров. Ему 
бы трудиться. Но нет! Его не 
устранвеш честный, добросовест
ный труд. И Даниленко крал.

В 1947 году он был осужден на 
8 лет за хищения о базы облпот
ребсоюза. Однако урока из этого 
сурового наказания не извлек, а, 
выйдя из заключения, вновь за
нялся воровством, за что в 1955 
году был осужден вторично.

Нынче Даниленко опять совер
шает преступление. Пользуясь 
притуплением бдительности мате
риально ответственных лиц и сла
бостью охраны, он похищает, а 
затем и беспрепятственно уносит 
со склада завода резиновой обуви 
два тюка ткани.

Казалось, преступник предусмот
рел все, чтобы уйти безнаказан
ным. Не учел он одного, что на 
страже социалистической собствен
ности у нас стоит весь народ, все 
честные люди.

Народный суд 2-го участка 
Куйбышевского района г. Томска 
приговорил Даниленко за хищение 
государственного имущества к 
10 годам заключения со ссыл
кой на три года в отдаленные 
районы РСФСР после отбытия на. 

оказания.
Приговор народного суда встре

тил одобрение всех присутствовав
ших.

Судебный процесс по делу Да
ниленко показал также, что на ря
де предприятий и 5шреждений Том
ска нет еще должной организации 
сбережения и охраны государст
венной и общественной собственно
сти. И в этом деле необходимо 
навести порядок.

К. ФЕДОРОВ.

ИЗВЕЩЕНИЯ
в  эоскресенье. 20 октября, в 

5 часов дня, в планетарии со
стоится лекция на тему: «Искус
ственный спутник Земли и про-' 
блемы межпланетных путешест
вий». Читает Фадин В. П.

21 октября, в 7 часов вечера, 
в горкоме КПСС (проспект имени 
Ленина, 38) для участников семи
нара по вопросам экономики 
строительства проводится кон
сультация по теме: «Всемирно- 
историческое значение Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 20 октября ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
местами слабые осадки, ветер за
падный, 3—7 метров в секунду, 
температура воздуха от 2 граду
сов мороза до 3 градусов тепла.

В последующие два дня — об
лачно, временами осадки, ветер 
3—7 метров в секунду, темпера
тура воздуха ночью 0 —5 граду
сов мороза, днем — 0—3 граду
са тепла.

Зам, оеаакторэ А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

Томский арамятячрский театр 
имени В. П. Чкалова 

20 Октября днем н вечером — 
«Доходное место»

22 октября — «Без языка».
23 октября — «Одна*.
Начало спеыанлей дневного —

в 12 часов дня, вечерних — в 8 
часов вечера.

Н И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
20 октября — новый цветной

художественный фильм «Лебеди
ное озеро*. Сеансы: 9 10-40,
12-20, 2. 3-40, 5-20, 7. 8-40,
10-20.

21 октября — новый художе
ственный фильм «Шторм*. Сеан
сы: 9. 10-55. 12-50, 2-45, 4-40,
6-35, 8-30, 10-25.

Зал кинохроники.
21 октября — новые докумен

тальные фильмы «Несчастный 
случай», «Сокровища речных до
лин». Сеансы; 10. 11-15. 12-30,
1-45, 3, 4-15. 5-30 6-45. 8, 9-15, 
10-30.

Кинотеатр имени И. Черных.
20 октября. Большой зал — 

«Крысы». Сеансы: 10, 12. 2, 4; 6. 
8. 10. Малый зал — «Стрекоза*. 
Сеансы: 9-30. 10-55. 12-50, 2-15 
4-40. 6-35, 8-30. 10-25.

' Кинотеатр городского сада
20 октября — «Дело пилота Ма- 

реша*. Сеансы: 4-30, 6-30, 8-10.

Т о м с к а я  с т у д и й

Воскресенье, 20 октября
15.00. Для детей. Пьеса А. Бе

ляковой «Сестра». 15.25. Фильм 
«Опасные тропы». 19.00. «Велн- 
кнй Октябрь и гражданская война 
в поэзии и песне*. 19.20. Кино- 
журналы. 19.40. Концерт. 20.00. 
Фильм «Чапаев*.

Понедельник, 21 октября
19.00. Телевизионная постанов

ка — «Смело мы в бой пойдем...*, 
(драма С. Евлахова). 19.50. Кино- 
журналы. 20.10. Беседа началь
ника Томского телевизионного 
центра А. А. Вакакина «Новое в 
применении телевидения*. 20.20. 
Художественный фильм «Решаю
щие минуты».

«Теплоэлектропроекту* требуют
ся: прораб, экономист, механик га
ража, заведующий складом, инже
неры-связисты, комендант, кочега
ры, штукатуры.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

2 —1

Артели «Сельхозмашина* на по
стоянную работу требуются: коче
гары. формовщики, разнорабочие 
и дворник.

Обращаться: г. Томск., улица 
Розы Люксембург, 121, 2 —1

? Бниманию трудящихся! ^
Министерством связи установлено, что поздравительные те

леграммы к 40-й годовщине Октября, с указанием срока вруче
ния их адресатам, поданные в период с 16 октября по 1 ноября 
включительно, будут приниматься по льготному тарифу —
15 копеек за слово вместо 30 копеек, а доставляться будут в 
день, указанный отправителем.

При подаче несрочных поздравительных телеграмм после 
1 ноября телеграфы не гарантируют своевременного их вру
чения.

ТОВАРИЩИ!
Подавайте поздравительные телеграммы заблаговременно по 

сниженному тарифу, и они будут доставлены в установленный 
, вами день. 3 —2 ^

Коллектив рабочих и служа
щих Томской сплавной конторы 
треста «Обьлеоосплав» выра
жает соболезнование инженеру 
треста «Обьлесосплав» Него- 
дяевой Светлане Михайловне 
по поводу смерти ее матери

ЯКОВЛЕВОЙ 
Клавдии Константиновны.

Томский государственный университет извещает, что 31 ок- 
тября 1957 года, в 7 часов вечера, в I аудитории СФТИ 
(г. Томск, площадь Революции, 1) на заседании объединенно
го ученого совета физического и радиофизического факульте
тов состоится публичная

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
Г. Д. Полосаткиным на тему «Изучение процессов царапания 

и абразивного разрушения металлов», представленной на со
искание ученой степени кандидата физико-математических 
наук.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке Сибир
ского физико-технического института.

Облас?гной конторе Госбанка тре-1 Томскому горпромторгу требу- 
буются уборщицы» j ются! бухгалтер-ревизор и факту-

Обращаться: г Томск, проспект^ ’"‘’о б и т ь с я :  г. Томск, улица 06- 
имени Ленина, 4, отдел кадров. pyg_ « главному бухгалтеру.

2 —Г  2 —1

Правление понтонного моста до
водит до сведения всех организа
ций, предприятий и частных лиц, 
что понтонный мост будет снят с 
20 октября.

Приобретенные талоны на право 
проезда через понтонный мост дей
ствительны только до окончания 
навигации. После этого срока пре
тензии приниматься не будут.

Экспериментальным мастерским 
Сибирского физико-технического 
института требуется уборщица 
производственных помещений.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. 2—1

Томский весовой завод прини
мает от организаций и частных 
лиц в распиловку круглый лес.

Исполнение заказа в течение 
трех дней.

Обращаться; г. Томск, улица Со
ветская. 91. 3—1

На основании решения Томского 
горисполкома от 30 сентября 1957, 
года № 362, категорически запре
щается постановка флота на зим
ний отстой на реке Томи и в рай
оне устья реки Ушайка. 2—1
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